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ВСЕ—НА ПОВЕРКУ!
Комсомольцы, молодежь нашей области горячо воспри

няли решение июньского (1980 г.) Пленума ЦК КПСС о 
созыве в феврале 1981 года очередного, XXVI съезда 
партии. На комсомольских собраниях, в своих бригадах 
молодые труженики обсуждают задачи по достойной 
встрече этого знаменательного события. О трудовых ус
пехах в завершающем году пятилетки, полезных начина
ниях рассказывает подборка информаций.

ф ВНИМАНИЕ: ИНИЦИАТИВА

ВЫСОКОЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
...Идет партийное собрание 

листопрокатного цеха Север
ского трубного завода. Раз
говор ведется деловой, зло
бодневный — о шефстве рабо
чих над совхозом «Север
ский», о задачах трудового 
коллектива в завершающем 
году десятой пятилетки.

Вот выходит на трибуну 
вальцовщик, бригадир комсо
мольско-молодежного коллек
тива прокатчиков Михаил 
Алексеевич Сухоплюев.

— Сегодня меня, как и всех 
коммунистов, очень волнует 
сообщение о созыве съезда. 
Никто из нас не может равно
душно отнестись к этому со
бытию. Наша комсомольско- 
молодежная бригада взвесила 
свои возможности и решила 
встать на ударную трудовую

ф КОНКУРС БЕРЕЖЛИВЫХ

ПОИСК
Борьбу за экономию и улуч

шение качества выпускаемой 
продукции активно ведут в 
производственном объедине
нии «Уралобувь» комсо
мольские «прожектористы». 
Прошел рейд, организованный 
штабом «КП» в нескольких це
хах, и экономия основных 
и подсобных материалов (ко
жи, резины, упаковочного кар
тона) значительно возросла.

Комитет ВЛКСМ развернул 

вахту в честь XXVI съезда 
партии. К дню открытия съез
да мы обязуемся выдать сверх 
плана 40 тонн проката, сэко
номить 7 тонн металла и запи
сать на лицевой счет экономии 
1500 сбереженных рублей. А 
к дню рождения Ленинского 
комсомола мы решили завер
шить выполнение нашего пяти
летнего задания.

Комсомольск© - молодежная 
бригада М. А. Сухоплюева— 
одна из лучших в цехе и на за
воде. Более чем на два 
месяца раньше решили за
вершить пятилетку молодью 
прокатчики. Для коллектива 
рабочих основного производ
ства это высокое, напря
женное обязательство. Но 
залог успеха — ударный труд 
и сплоченность КМК.

работу по привлечению моло
дежи к рационализации. Ком
сомолки А. Бергманн, Н. Рука
вишникова и другие молодые 
обувщики постоянно трудятся 
творчески, ведут поиск мето
дов рационального использо
вания материалов, улучшения 
условий труда. На счету Нины 
Рукавишниковой, к примеру, 
уже 15 рационализаторских 
предложений, она — лучший 
молодой рационализатор объ
единения.

Подборку подготовил 
И. СТЕПАНОВ.

РАСТЕТ СМЕНА
После прошедших дождей 

травы дружно пошли в рост, 
укрыли землю густым зеле
ным ковром. Пользуясь благо
приятной погодой, животново
ды стремятся максимально ис
пользовать летне-пастбищный 
период.

На помощь дояркам молоч
нотоварной фермы централь
ного отделения совхоза «Афа
насьевский» Ачитского района 
пришли школьницы — сестры 
Галина и Наталья Маленьких. 
Весной они закончили девять 
классов и во время летних ка
никул решили помочь совхозу.

Каждая получила группу по 
40 коров. Работу девушки вы
полняют с присущим им комсо
мольским огоньком, и дело у 
них спорится — сестры ни в 
чем не отстают от опытных 
доярок. Это уже второе «мо
лочное» лето девчат, так что 
опыт самостоятельной работы 
с животными у них есть. Ус
пешно выступили сестры и на 
недавно проходившем район
ном конкурсе молодых доярок, 
где заняли высокие места.

С четвертого класса сестрен
ки приобщились к труду на 
ферме. Приходили с мамой вна
чале просто из любопытст
ва, а затем понравилось уха
живать за животными. И за
частили школьницы на ферму. 
Начали помогать матери. А с 
годами стали настоящими 
доярками, трудятся наравне со 
взрослыми.

В. УСЫНИН.
Ачитский район.

ф ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

Гагарин, 
Корчагин 
и другие

В цех Геннадий пришел на 
несколько минут раньше. За 
шесть лет работы на машза- 
воде это стало для него зо
лотым правилом, привычкой. 
Проверил станок, аккурат
ными рядами уложил заго
товки, на ходу перебросился 
с парнями несколькими сло
вами ■— и за работу.

В механическом цехе Ген
надий Гагарин считается 
опытным, знающим фрезе
ровщиком. А было время, 
когда не знал, с какой сто
роны к станку подступиться. 
Тогда, в начале пути, Генна
дию, как он считает, крупно 
повезло: в наставники ему 
дали Александра Семенови
ча Корчагина, обучившего 
на своем веку немало рабо
чих.

Новый подшефный, как 
сначала показалось Корча
гину, ничем не ’отличался от 
них. Тем только разве, что в 
первую же смену попросил:

— Давайте сам попро
бую...

Ладно, пускай. Надо заня
тие дать парню, чтоб не за
скучал, чтоб ему здесь пон
равилось. Что-нибудь про
стенькое поначалу, но и та
кое, чтоб парень не подумал, 
что его в сторонку отодвига
ют. Всякие бывали у Алек
сандра Семеновича ученики. 
Иных к станку не очень-то тя
нуло. Смотрит такой в глаза 
и нагловато улыбается:

— Дядь Саш, а зачем обя
зательно работать? Я могу и 
просто поглядеть...

И действительно, зачем? 
Вот он еще й пальцем, как 
говорится, в своей жизни не 
пошевелил, а рубашечка на 
нем моднейшая, часы лучшей 
марки, живет он в хорошей 
квартире, смотрит тот же 
цветной «Рубин», владеет, 
предположим, электрогита
рой. И все это предоставляют 
ему родители. На заводе он 
тоже, из сил не выбиваясь, 
без зарплаты не останется. 
А большего ему и не надо. 
Так зачем, собственно, уж 
так в поте лица работать? 
Да, были и такие. А Гага
рий... Что ж, Гагарин, видно, 
парень сообразительный, 
развитый. К работе тянет
ся — это хорошо. Это — 
главное.

— Нет, мне определенно 
повезло, — вспоминает Ген
надий.

Каждый день всматривал
ся парнишка в работу своего 
наставника, ловил любое его 
движение. Станок у старого 
фрезеровщика был чист и 
ухожен. Гагарин понял: с тех
никой нужно обращаться на 
«вы».

Корчагин привил своему 
ученику интерес к учебе, са
мообразованию. «Больше 
узнаешь, — говорил он, — 
сильнее станешь». По его 
совету прочел парень много 
технической литературы. 
Одна из них, пособие «Реза
ние металлов», поразила Ген
надия своей солидностью, 
научным подходом к сущно
сти рабочей профессии.

— Работал я с тех пор 
сознательнее, что ли... Ут
вердился в том, что рабо
та — не только средство по
лучения зарплаты.

И, пожалуй, имейно тогда 
захотелось Гагарину, говоря 
словами Маяковского, «тво
рить, выдумывать, пробо
вать». Номенклатура дета
лей в механическом цехе 
машзавода большая. Немало 
работы у фрезеровщиков.

Иногда по 6—8 раз в смену В 
приходится перестраивать | 
станок с одной .операции на I 
другую. Плоскости, пазы, I 
фасонные поверхности, зубья, ■ 
шлицы. На каждую работу g 
нужно выбрать оптималь- I 
ный режим резания, подо
брать инструмент.

— Геннадий Гагарин — 
фрезеровщик квалифици- 8 
рованный,—говорит замести- g 
тель начальника цеха Г-Н. 
Рудаков. — да и нельзя ему 
плохо работать с такой-то I 
фамилией.

Что отличает Гагарина? н 
Он все время в поиске. По- I 
стоянно экспериментирует, В 
ищет. Один из видов полу- | 
муфт при обработке на фре- | 
зерном станке проходил две I 
операции. Геннадий приду- 5 
мал оправку, позволяющую g 
объединить две операции в В 
одну, и предложил пере
смотреть норму времени. I 
Производительность его тру- I 
да повысилась в 5—ß раз. 0

Вот так работает Геннадий 
Гагарин, человек со знамени
той фамилией. Его учитель 
уже на отдыхе. Но завод не 
забывает. Заходит в цех, 
иногда встает к станку «трях
нуть стариной». А если спро
сит об Успехах своего быв
шего ученика, то услышит 
о нем только хорошее.

Да, Геннадия Гагарина 
уважают в цехе. Энергичный, 
обаятёльный, он с удовольст
вием принимает участие во 
всех цеховых мероприятиях. 
Сейчас готовится с заводски
ми спортсменами к мото
пробегу в Прибалтику.

...Конец смены. Проходная 
завода. Десятки рабочих спе
шат после смены домой. Спе
шит в свою семью и Генна
дий Гагарин, спешит к за
ботливой жене, к сынишке, 
к работе над дипломным про
ектом, который скоро защи
щает в техникуме.

С. СТЕКОЛЬЩИКОВ. 
Карпинск.

ОРДЕН НА ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТА
Вчера в Свердловске, во 

Дворце культуры «Урал», со
стоялось торжественное собра
ние работников Всесоюзного 
научно-исследовательского ин
ститута металлургической 
теплотехники Министерства 
черной металлургии СССР по 
случаю награждения коллек
тива орденом «Знак Почета».

С приветственным словом к 
собравшимся обратился вто
рой секретарь обкома КПСС 
Л. Ф. Бобыкин. Он прикрепил 
высокую награду к знамени ин
ститута.

На собрании также были 
вручены ордена и медали Со
ветского Союза, почетные гра

Ф идет всесоюзный рейд-проверка 
РАБОЧИХ ОБЩЕЖИТИЙ

НЕТ ПРОБЛЕМЫ ДОСУГА
Общежитие «Юбилейное» 

Уральского завода химическо
го машиностроения почти по
стоянно занимает первое мес
то среди общежитий завода, 
а совсем недавно в социали
стическом соревновании сре
ди общежитий Министерства 
химического и нефтяного ма
шиностроения ему было при
суждено второе место.

В чем же секрет успеха? 
Ответ прост. У нас очень хо
рошо поставлена культурно- 
воспитательная работа. Культ- 
бытсовет, работу которого 
умело направляет воспитатель 
общежития Анфия Петровна 
Леонтьева, делает все, чтобы 
жильцы после трудового дня 
могли не только хорошо от
дохнуть, но и узнать много 
интересног^. Часто у нас про
водятся лекции на такие акту
альные темы, как, например, 
«Внутренняя и внешняя поли
тика Китая» и «Экономическая 
стратегия КПСС на современ

моты обкома КПСС, которы
ми награждены ученые, инже
нерно-технические работники, 
служащие, рабочие института.

С ответным словом от име
ни коллектива и награжден
ных выступили директор В. М. 
Бабошин и лауреат Государ
ственной премии СССР заве
дующий сектором Н. А. Ши- 
ринкин.

В работе собрания приняли 
участие ответственные работ
ники обкома КПСС, облсовпро- 
фа. Свердловского горкома 
КПСС, заведующий отделом 
науки и информации Мини
стерства черной металлургии 
СССР А. А. Маркин.

ном этапе». Организуются 
встречи с интересными людь
ми, беседы с юристами. »

В выходные дни перед 
жильцами не стоит проблемы, 
куда пойти, как лучше ис
пользовать свое свободное 
время. По субботам и воскре
сеньям здесь проводятся дис
котеки, вечера отдыха, кото
рые пользуются большой по
пулярностью, а также органи
зуются культпоходы в театры 
и кино.

За успехи в социалистиче
ском соревновании общежи
тие неоднократно получало 
почетные грамоты, а недавно 
нам вручили и довольно со
лидную премию. Ее было ре
шено использовать на приоб
ретение музыкальных инстру
ментов.

В. ШАШМУРИН, 
кузнец Уральского завода 

химического 
машиностроения.

В

Ф В ОБКОМЕ ВЛКСМ

НЙГРЙДЫ-
ВОШИ
На днях в Свердловском 

обкоме ВЛКСМ состоялась 
встреча с воинами подразде
лений внутренних войск — 
отличниками боевой и поли
тической подготовки, побе
дителями соревнования в 
честь 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина 
и 35-летия Победы в Вели
кой Отечественной войне.

Встречу открыл секре
тарь обкома ВЛКСМ А. И. 
Богомолов, он поздравил 
воинов с успехами в их рат
ном деле и пожелал хоро
шей службы. С ответным 
словом выступил комсомо
лец, рядовой Савва Каланов. 
От имени ветеранов внут
ренних войск МВД СССР 
собравшихся приветствовал 
Герой Советского Союза 
П. Е. Гора.

Знаком ЦК ВЛКСМ «За 
активную работу по охране 
общественного порядка» бы
ли награждейы: прапорщи
ки Виталий Поляков, Вла
димир Арнст, Николай Бах
тин, младший сержант Ата- 
бай Бабаджанов. Знаком 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ «Ветерану комсо
мольского и пионерского 
движения» был награжден 
Герой Советского Союза 
П. Е. Гора.

О работе Советов
Вчера в Свердловске от

крылась областная научно- 
практическая конференция 
работников аппарата испол
комов местных Советов.

С докладом «Проблемы 
повышения эффективности 
организаторской деятельно
сти Советов народных депу
татов, вытекающие из поло
жений Конституции СССР» 
выступил на пленарном за
седании А. А. Мехренцев, 
председатель исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов, кандидат техни
ческих наук. С докладом 
«Конституция СССР и пу
ти повышения эффективно
сти и качества управленче
ского труда в Советах на
родных депутатов» — В. А. 
Пертцик, старший научный 
сотрудник Всесоюзного на
учно-исследовательского ин
ститута советского законо
дательства, профессор, док
тор юридических наук.,

После окончания пленар
ного заседания началась ра
бота по секциям.

Сегодня участники обла
стной научно-практической 
конференции продолжат 
свою работу.

ф ФОТОРЕПОРТАЖ

Федор Ивачев (вверху), Рафаил Тухбатов, Сергей Бабин и 
Владимир Елисеев (нижний снимок) трудятся на свердловском 
заводе института НИПИгормаш.

Молодой коммунист Ивачев—один из лучших кузнецов куз
нечно-прессового участка. Сергей и Владимир — слесари-сбор
щики. Имеют высокие разряды. Неоднократно выходили побе
дителями социалистического соревнования. Рафаил Тухба
тов — мастер. В недалеком прошлом — вожак заводской 
комсомолии.

В ответ на решение Пленума ЦК КПСС о созыве XXVI съез
да КПСС молодые рабочие приняли повышенные социалисти
ческие обязательства. Фото А. ЛАПТЕВА.

ф ИДЕТ КОМПЛЕКТОВАНИЕ ПТУ

...А ВРЕМЕНИ ОСТАЛОСЬ МАЛО
Прошли выпускные балы в 

училищах. Но жизнь не стоит 
на месте. И провожая в боль
шую жизнь выпускников, пре
жде всего думается о том, 
какая смена придет им, воспи
танникам профтехобразова
ния. И надо сказать, что мыс
ли эти навеяны не грустью 
расставания и не отличным 
положением дел по комплек
тованию ПТУ. Уже несколько 
лет подряд и работников 
профтехобразования, и кадро
виков предприятий, строек, 
совхозов волнует важный воп
рос: как восполнить дефицит 
рабочих рук, дефицит высоко
квалифицированных молодых 
специалистов производства?

Возьмем данные за 1979 
год. В дневные училища было 
принято 38 457 учащихся. Не
добор 3243 человека. А это 
значит, что в 1982 году народ
ное хозяйство Урала не полу
чит 3243 высококвалифициро
ванных рабочих. Особенно 
плохо обстояли дела в ГПТУ 
№ 67 и 84 Березовского,
СПТУ № 7 Алапаевска, ГПТУ 
№ 57 и 64 Каменска-Ураль- 
ского, ГПТУ № 89 Нижнего 
Тагила, ГПТУ № 54 и 55 
Серова. Каждое училище этих

городов недовыполнило план 
на 50—120 человек. По профи
лю большинство перечислен
ных училищ строительные.

Непрестижна профессия 
строителя, скажете? Но тогда 
почему строительное училище 
№ 24 Свердловска ежегодно в 
числе первых выполняет план 
приема, хотя и профессии, ко
торым обучают здесь ребят, 
те же, что и в других учили
щах, и условия одинаковые? 
Вывод напрашивается сам со
бой. Невыполнение плана 
приема на строительные про
фессии явилось следствием 
того, что ряд профтехучилищ 
и их базовые предприятия не 
осуществили должных органи
зационных мероприятий по 
комплектованию, плохо ис
пользовали возможности
средств массовой информа
ции, слабо проводили проф
ориентационную работу среди 
родителей и учащихся обще
образовательных школ.

На днях в обкоме комсомо
ла состоялось заседание обла
стного штаба по комплектова
нию ПТУ. Заседание вел сек
ретарь обкома ВЛКСМ А. Бо
гомолов. На заседании было 
отмечено, что в этом году 
улучшилась совместная рабо
та областного управления 
профтехобразования и обл- 
сельхозуправления по ком
плектованию сельских проф

техучилищ, что позволило вы
полнить план I квартала. При 
плане 2650 человек фактиче
ски принято 3059 человек.

Вместе с тем серьезное 
беспокойство вызвано поло
жением дел с .комплектовани
ем и приемом учащихся в 
1980 году и особенно свое
временное комплектование 
средних и технических училищ 
к 1 сентября. Казалось, что 
всеми органами проведены 
необходимые организацион
ные мероприятия, обеспечи
вающие своевременный при
ем учащихся в профтехучили
ща области.

Министерство просвещения 
РСФСР и Государственный ко
митет РСФСР по профтехоб
разованию издали совместный 
приказ № 56/44а от 28 февра
ля 1980 года «О совместной 
работе по профессиональной 
ориентации учащихся общеоб
разовательных школ и обес
печении своевременного ком
плектования учебных заведе
ний системы профтехобразо
вания РСФСР в 1980 году»,— 
где даны рекомендации и 
предложения о приеме и ком
плектовании профтехучилищ 
в 1980 году. По линии мини
стерств и ведомств направле
ны письма в адрес главных 
управлений и училищ о ком
плектовании в 1980 году про
фессионально - технических

училищ, где предусмотрено 
разработать и осуществить 
конкретные меры по обеспе
чению выполнения плана при
ема молодежи в училища до 
1 сентября 1980 года.

Государственный комитет 
по труду СССР и Госпрофобр 
СССР направили совместное 
письмо «Об организации сов
местной работы органов по 
труду и профессионально-тех
нического образования по на
правлению выпускников сред
них общеобразовательных 
школ в училища в 1980 году», 
где записано: «Осуществлять 
учет выпускников школ, при
нятых по направлению органов 
по труду of училища на осно
ве сведений, представляемых 
органами профтехобразова
ния. Количество молодежи, 
принятой в учебные заведе
ния, отражать в статотчетно- 
сти».

Однако в вопросах приема 
ожидаемых результатов эф
фективности не получено, до
пускаются серьезные недора
ботки училищами, школами и 
базовыми предпоиятиями по 
определению работы с уча
щимися общеобразовательных 
школ для поступления в учи
лища профтехобразования.

20 тысяч ребят должны 
прийти в училища по комсо
мольским путевкам и рекомен
дациям.

Однако, как отмечалось на 
заседании штаба, Верхне-Пыш- 
минский, Асбестовский, Невь
янский горкомы комсомола 
слабо контролируют работу 
по направлению выпускников 
школ по комсомольским пу
тевкам и рекомендациям. 
Комплектование училищ в 
этих городах проходит мед
ленно, и есть опасения, что и 
нынче план приема учащихся 
ПТУ будет сорван.

Что нужно сделать в бли
жайшие дни, чтобы исправить 
положение по комплектова
нию ПТУ?

Богатый опыт работы по 
профессиональной ориентации 
молодежи на рабочие про
фессии имеет Кировская рай
онная комсомольская органи
зация Свердловска. Здесь ре
гулярно проводятся рейды по 
трудоустройству молодежи, 
окончившей школу, в период 
вступительных экзаменов в ву
зах и техникумах действуют 
приемные комиссии профтех
училищ. К работе по профес
сиональной ориентации на .ра
бочие профессии привлечены 
и детские дворовые клубы. 
Кроме того, большую по
мощь по комплектованию 
ПТУ оказывают базовые пред
приятия. К примеру, возьмем 
сотрудничество треста
«Свердловскгражданстрой» и 
ГПТУ № 46. Здесь базовое 
предприятие обязывается на
правлять на учебу в ПТУ 
столько же человек, сколько 
выпускников училища пришло 
по направлению в строитель
ные организации треста.

от полюса

ЗА СОХРАНЕНИЕ
РАЗРЯДКИ

АНТАНАНАРИВУ. С при
зывом к мировой обществен
ности добиваться сохране
ния и углубления процесса 
разрядки, прекращения гонки 
вооружений выступили уча
стницы регионального жен
ского семинара, который за
вершил работу в столице 
Мадагаскара.

В принятом документе 
осуждаются действия США 
и других стран НАТО по на
ращиванию военного при
сутствия в районах Персид 
ского залива и Индийского 
океана, содержится требова
ние убрать американские 
войска и ликвидировать ино
странные военные базы на 
чухиж территориях.

Участницы семинара за
явили о солидарности с на
родами ЮАР и Намибии и 
призвали развернуть движе
ние против поддержки режи
ма апартеида Соединенными 
Штатами, Англией и дру
гими западными странами. 
Они указали на сохраняюще
еся неравенство в положе
нии африканских женщин и 
отметили, что примером мо
жет служить равноправное 
положение женщин в социа
листических странах.

УСПЕХИ
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ
БУХАРЕСТ. Быстрыми тем

пами развивается ведущая от
расль румынской экономики— 
машиностроение. Коллектив 
завода имени 7 Мая в городе 
Плоешти, а также машиностро
ители Арада освоили в нынеш
нем году производство новых 
моделей токарных станков- 
автоматов, предназначенных 
для обработки крупногабарит
ных деталей. На заводе элект
ронного машиностроения «Тех

нотон» в городе Яссы собран 
в эти дни 3-миллионный радио
приемник, а всего за пять лет 
существования завода освоено 
производство 100 марок при
емников.

ОТПОВЕДЬ АЖИ
ПАРИЖ. Заместитель пред

седателя Народно-револю
ционного совета Кампучии, 
министр национальной обо
роны НРК Пен Сован заявил 
в интервью корреспонденту 
газеты «Юманите», что таи
ландские власти и часть запад
ной прессы грубо искажают 
реальные события, которые 
привели к серьезному обост
рению напряженности на кам
пучийско-таиландской границе. 
Правда состоит в том, отме
тил он, что под видом так на
зываемой «добровольной ре
патриации» кампучийских бе
женцев через границу были 
переброшены группы полпо- 
товцев и других кхмерских 
реакционеров, поддержан
ных пехотой, артиллерией, тан
ками и ВВС Таиланда. Эти 
вооруженные банды обстре

ляли кампучийских погранич
ников к северо-востоку -от 
Пойпета.

С ПРИЗЫВОМ
К ПРОФСОЮЗАМ

ДЕЛИ. Премьер-министр 
Индии И. Ганди обратилась 
с призывом к профсоюзам 
страны способствовать 
подъему национальной эко
номики. На состоявшейся 
здесь встрече с лидерами 
более 30 профессиональных 
объединений рабочих и слу
жащих Индии И. Ганди вы
разила озабоченность эконо
мическим положением в 
стране, снижением уровня 
производства в ряде отрас
лей тяжелой промышленно
сти. Премьер-министр под
черкнула, что конструктив
ное руководство борьбой 
трудящихся со стороны 
профсоюзов и их сотрудни 
чество с правительственными 
органами в решении произ
водственных проблем созда
дут условия для преодоления 
этих трудностей.

КЛЕВЕТА
В ЭФИРЕ

КАИР. Центральное раз
ведывательное управление 
США установило на террито
рии Египта — близ Алек
сандрии и в зоне Суэцкого 
канала — две радиостанции, 
которые работают под назва
нием «Голос свободного 
Ирана». Они ведут подрыв
ные передачи, направленные 
на дискредитацию иран
ской революции.

Сообщивший об этом со 
ссылкой на американские 
источники бюллетень наци
онально-прогрессивной (ле
вой) партии Египта «Ат-Та- 
каддум» подчеркивает, что 
согласие на размещение этих 
радиостанций в Египте дал 
президент Салат.

(ТАСС, 3 июля).
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^КОМИТЕТ ВЛКСМ: СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ

ПЕРВЫЕ ШАГИ К УСПЕХАМ
Позади теплы« поздроале- 

Ни» товарищей. И новый ком
сомольский активист неизбеж
но задает себе вопрос: с чего 
начать, как решит!» ту или 
иную проблему, стоящую пе
ред его организацией. Не бу
дет преувеличением сказать: 
именно в этот момент делэ- 
ется первый шаг к успеху или 
неудаче, к уверенности или 
разочарованию. Именно в этот 
момент активист особенно 
нуждается в помощи, в расши
рении своих знаний. И в этом 
ему в первую очередь должна 
способствовать учеба в школе 
комсомольского ьктива.

Однако в учебе комсомоль
ского актива еще много нере
шенных проблем. Это вновь 
показало рассмотрение вопро
се на заседании организаци
онной комиссии обкома
ВЛКСМ, где была проанализи
рована постановка работы 
школ комсомольского актива 
в Ревдинской и Березовской 
городских комсомольских ор
ганизациях.

Адреса были выбраны не 
случайно. Вопросы учебы, ее 
эффективности комсомольские 
активисты Ревды и Березов
ского поднимали неоднократ
но, в том числе и на прошлых

♦ ВНИМАНИЕ: СОЦИАЛЬНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

ТРУДОВОЕ 
КРЕЩЕНИЕ
Нзша газета уже писала о 

проведений социального экс
перимента в Свердловске — 
строительстве молодежного 
жилого комплекса. На пред
приятиях, принимающих доле
вое участие в создании МЖК, 
развернуто социалистическое 
соревнование молодежи за 
право стать бойцами комсо
мольско-молодежных строи
тельных отрядов МЖК. И в 
марте первый стройотряд 
МЖК приступил к работе.

Закладка фундамента пер
вого дома экспериментального 
молодежного комплекса со
стоится в день рождений ком
сомола, 29 октября нынешне
го года. А пока, в подготови
тельный период, бойцы ком- 
сомОльскО-молодежного строй* 
Дельного Отряда МЖК Прини
мают самое активное участие 
в реконструкции завода ЖВИ 
имени Ленинского комсомола 
и на Строительстве нового 
Завода крупнопанельного домо
строения.

В первом отряде МЖК — 
тридцать человек. Три брига
ды. У каждой свой объект. 
Бойцы Андрея Бишшкого уча
ствуют а. строительстве новых 
вечешёний цеха № 6 завода 
} И. Бригады Леонид» Ки
селева и Николая Орлова ра
ботают на строительстве ново
го завода.

Ребята из бригады Андрея 
Виницкйго бетонируют фун
дамент будущего админист-

В ГУЛЕ заводских цехов, в 
напряжении творческой 
мысли, в кипении обще

ственных дел трудно поверить, 
что сегодня, когда человек «за
глядывает» на другие планеты, 
месяцами работает за предела
ми земной атмосферы, на гла
зах етроят гиганты-заводы, ог
ромные магистрали и целые 
города, могут существовать лю
ди. убежденные, что От них в 
этом мире ничего не Зависит, 
которым запрещено слушать 
радио, ходить в кино, выходить 
замуж за любимого человека.

— Ни за что не поверю, что 
сегодня мой современник мо
жет верить в бога. — сказал 
Как-то заместитель секретаря 
комитета комсомола горного уп
равления Н.ТМК Валерий Ра- 
нихин. — Это поза, попытка 
соригинальничать, асе. что 
угодно, только не убежден
ность. Какой бог в наши дни!

Не верили и комсомольцы 
рельсобалочного цеха Нижнета- 
гнльеиого металлургического 
комбината имени В. И, Ленина. 
Не верили. Эбиа не столкну
лись с этим явлением сами — 
лиц-'m к лицу...

В комсомол Света вступи
ла еще в школе, lia Нижне
тагильском металлургиче
ском комбинате попала в 
бригаду токарей Галины 
Яцеленко, которая, хоть и не 
значилась как KNTK, но по 
составу была преимущест
венно Молодежной. Бригада 
была дружная. выходные 
Всегда проводили вмОстё. зи
мой часто ходили на лыжах. 
Света была хорошей лыжни
цей. выступала на заводских 
соревнованиях. И за шеф
скую работу она взялась 
охотно, с душой, дела ее в 
подшефной школе № 6 были 
известны не только в цехе, 
но и в райкоме комсомола. 
Трудолюбивая, общительная. 
Она. казалось, вся была на 
виду, жила жизнью своего 
Коллектива...

...Новый год, как всегда, 
решили встречать все вме- 
été. Собралась и Света 
Встретить праздник с дру
зьями, но потом вдруг от
казалась. Удивились и вско
ре забыли: праздник же! 
только после ребята узнали, 
что вместо новогодней' встре
чи Светлана ездила с сест
рой на моление.

Потом был прекрасный 
Воскресный день, когда дев
чата отправились в лес. Снег 
искрился й шуршал под лы
жами. ветер упоительно сви
стел й ушах. Смех гулко раз
носился среди деревьев, го
рели Щёки н искрились гла
за. Казалось, ничего необыч
ного нс было в Свете. Ни
чего не заметили подруги. А 

отчетно-выборных конферен
циях. Как реализованы кри
тические замечания?

Сразу хочется подчеркнуть, 
что положение Дел улучши
лось. Довольно результатив
но шли занятия школ комсо
мольского актива при горко
мах комсомола, действуют 
ШКА на базе ведущих комсо
мольских организаций. Бее ши
ре практикуются активные 
формы обучения — деловые 
игры, раэбор конкретных си
туаций, выездные семинары 
для обмена опытом. Вопросы 
учебы комсомольского акти
ва постоянно находятся в 
поле зрения бюро Реадинско- 
го и Березовского горкомов 
комсомола.

Однако при более присталь
ном разборе видны значитель
ные резервы. Слишком дли
тельным остается разрыв меж
ду отчетно-выборными собра
ниями и первыми занятиями 
ШКА. Так, школа комсомоль
ского актива при комитете 
ВЛКСМ Ревдинского метизно- 
механического завода начала 
работу только в феврале. И 
хотя занятия проводились два 
раза в месяц, много време
ни было упущено.

• Узок еще круг комсомоль

ративно-бытового корпуса 
шестого цеха. Умело орудуют 
и лопатами, и вибраторами, 
и отбойными молотками. У 
большинства за плечами опыт 
студенческих стройотрядов, 
все имеют удостоверений стро
пальщиков. Конечно, многому 
научились уже здесь, на строй
площадке. Ведь рядом рабо
тают профессионалы, которые 
готовы поделиться Опытом, 
если надо, посоветуют, пока
жут, — это бригада бетон- 
щиков Григория Петровича 
Балюка из строительного уп
равления № 22 треста «СверД- 
Ловскхимстрой».

— Поначалу строителя от
неслись к нам скептически,— 
вспоминает заместитель бри
гадира Владимир ( Крамарен
ко, — но когда увидели, что 
мы работаем с полной отдачей, 
стали подходить, поправлять, 
подсказывать. Свой первый 
трудовой экзамен мы Сдали 
на строительстве камер пропа
ривания. Работа была сложная 
и разнообразная. Все Делали 
сами: сваривали и устанавли
вали каркас из арматурных 
сёток. бетонировали. Тогда мы 
почувствовали себя настоя
щими профессионалами, и 
строители из СУ-22 «СверД- 
ловскхимстроя» признали в 
нас своих коллег.

Когда формировалась брига
да Леонида Киселева, подби
рали в него ребят, хорошо 
знакомых с профессией камен

на следующий день она по
дошла к секретарю комсо
мольской организации цеха 
и... выЛоЖила комсомоль
ский билет, сказав:

— Я знаю, бог есть, и по
тому не могу так больше.

Сначала в рельсобалочноМ 
всерьез этого никто не 
принял. И Все же — комсо
мольским билетом не броса
ются. Подруги побежали к 
Свете.

— Да ты что. сколько мы 
говорили, ты сама соглаша
лась, что нет бога.

— Есть, и он мне помо
жет. Врачи не Могут помочь, 
а бог поможет, — упорство
вала девушка.

АТЕИСТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ вввяиии

клпкипг Г1 17D ггттк?DUJlbnUll СегДЦЕ
Дело в том. что у Светы 

больное сердце. Насколько 
больное. судить врачам. 
Участвовать в лыжных со
ревнованиях они ей не за- 
прёшали, но и со своего 
учета не снимали. Может 
быть. Свете стало хуже? 
Нет.

АТЬ Светы верит в 
бога, отец — нет и 

пытается даже как-то про
тивостоять религиозному 
Влиянию в семье. Так же и 
дети: одни верят, другие — 
нет. Так что ничего удиви
тельного нет в том. что Све
тина позиция и в религии, и 
в атеизме была весьма рас
плывчатой, нетвердой. Еще 
учась в школе. ходила в 
церковь, в школе же вступи
ла в комсомол. Коллектив 
мог сыграть здесь решаю
щую роль. Все так и думали, 
и в обшем-то были правы: 
класс, учителя, потом брига
да были для Светы автори
тетом. развенчивающим ту
манного бога. Только победу 
праздновать поторопились. 
Дома религиозное влияние 
на девушку не ослабевало 
все вти годы. II не столько 
со стороны матери, сколько 
со стороны старшей сест
ры — актйвного члена сек
ты евангельских христиан- 
баптнетов. Сестра и нашла 
в Светином сердце больное 
место, которое стало для Де- 

ского актива, занимающегося в 
ШКА. Охватывая учебой сек
ретарей комсомольских ор
ганизаций, их заместителей, 
членов комитетов комсомола, 
ответственных за вопросы уче
та и некоторые другие кате
гории актива, мы практически 
забываем о групкомсоргах, ко
мандирах и комиссарах опера
тивных комсомольских отрядов 
дружинников, об ответственных 
за работу культмассовых, 
спортивных и других «неведу- 
щих» секторов комитетов и 
бюро ВЛКСМ. А ведь именно 
эти активисты порой особенно 
нуждаются в учебе.

Надо активнее Повышать 
эффективность учебного про
цесса. Вот что сказал по это
му поводу первый секретарь 
Березовского горкома ВЛКСМ 
б. Ефимов:

— Основной формой учебы 
у нас являются лекции с по
следующим семинаром. И 
хотя проводим мы и деловые 
игры, выездные семинары, об
мен опытом, но на сегодняш
ний день этого уже недоста
точно. Надо добиться того, 
чтобы ни один слушатель че 
мог просто пассивно отсидеть 
положенное количество ча

щика по студенческой целине. 
Бригада должна выполнить 
всю кирпичную кладку ад
министративно-бытового кор
пуса нового завода крупнопа
нельного домостроения. На
стоящим асом кладки считают 
в коллективе Анатолия Ток
макова. И не только потому, 
Что он работает вдвое быстрее 
Остальных. Высокое качество 
его труда отмечают даже 
самые требовательные строи
тели-профессионалы.

У этрй бригады — свои 
трудности: задержки с до
ставкой бетона и раствора. В 
первые дни работы ребята 
простаивали в ожидании раст
вора до 11 часов. Потом ре
шили «выбивать» строймате
риалы сами, назначили члена 
бригады Лену Спицыну ответ
ственной за доставку бетона. 
Тогда дело пошло.

За шесть месяцев работы 
отряд должен выполнить го
довую программу.

В первый стройотряд во
шли люди разных профессий: 
преподаватели, инженеры, тех
ники, рабочие. Прошло три ме
сяца стройки. Сейчас уже с 
уверенностью можно сказать, 
что единый коллектив сло
жился. Все вместе работают 
шесть дней в неделю (в Отря
де только один выходной —- 
воскресенье), раз в неделю 
подводят итоги личного со
циалистического соревнова
ния, обсуждают работу каж
дого. и все вместе называют 
лучшёго бойца. Ежемесячно 
на общем собрании отряд на
зывает шесть лучших бойцов 
(по два От каждой бригады). 
Командир отряда Владимир 
Глухих и комиссар Александр 
Марченко пользуются у бой
цов большим авторитетом и 
уже показали себя хорошими 
организаторами.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

йушки формальным пово
дом к разрыву с товарищами 
по комсомолу. I.

В рельсобалочноМ знали о 
религиозных взглядах в этой 
семье. Подруги не раз зате
вали разговоры. В которых 
Света соглашалась со всеми, 
что нет бога. Это успокаива
ло. И вдруг...

— Погоди, Свет, какой 
бог, какие чудеса... Ты же в 
школе училась физике, хи
мии...

— Ну и что. Вот сеет го
рит, электричество. А отку
да я знаю, что там по прово
дам течет? Ничего ведь не 
видно... Мало ли что в школе 
изучали...

Девчата руками развели. 
Комсомольцы оказались го
товы к такому разговору не 
намного лучше ее. Сначала 
они приходили и к ней до
мой, к сектантам, которые 
заменили их в Светиной 
жизни.

— Сестра все цитатами из 
библии говорила. — вспоми
нает Галина Яцелёнко. — 
Смысл уловить трудно, 
ерунда сплошная, не знаешь, 
что и сказать в ответ. А в 
секте — сплошь ласка да 
уговоры. На работе, конеч
но, не так. но ведь там де
ло. А после работы — У 
каждого свои дела. Мы ведь 
только выходные дни вместе 
проводили, а в будни, види
мо, сестра свои уговоры 
Вела...

Сестра-то не отступала от 
Светы, а вот товарищи по 
работе сочли за атеистиче
скую убежденность призна
ние факта, что бога нет и 
никогда не было. Впрочем, 
если строже посмотреть, то 
собственная их убежден
ность основывается на том 
же самом утверждении. Есть 
атеисты и есть просто неве
рующие. Атеизм предполага 
ет убежденность, основан
ную на знаниях. Больших 
знаний у комсомольцев тоже 
не было. Просто не сталки
вались они с религией и та
кого уровня атеистического 

сов, чтобы каждый участвовал 
в общей работе...

Как бы ни были многообраз
ны темы занятий, они не мо
гут охветиты все стороны дея
тельности активисте. Поэтому 
возрастает значение само
обучения, самовоспитания. И 
ШКА с помощью собеседова
ний, рефератов, конференций 
должны направлять и эту ра
боту слушателей.

Необходимо шире использо
вать для проведения учебы 
базовые комитеты комсомо
ла, продолжать создание школ 
комсомольского актива в на
иболее крупных комсомоль
ских организациях. Это помог
ло бы охватить учебой новые 
категории комсомольского ак
тива, а значит и повысить Эф
фективность нашей работы.

К сожалению, не изжиты 
еще случаи, когда тот или иной 
комсомольский активист, огла
шая слушателям обширный 
список рекомендованной Ли
тературы, свое собственное 
выступление стрОит на затео- 
тых фактах и всем известных 
истинах. Даже в традиционных 
формах надо шире использо
вать возможности библиотек, 
музеев боевой и трудовой сла
вы, выставок научно-техниче-

ф МОЛОДЕЖЬ В СФЕРЕ ОБСЛУЖИВАНИЯ

ЭКЗАМЕН СДАЮТ 
ПРИЕМЩИЦЫ

Недавно в Первоураль
ске при городском управле
нии бытового обслуживания 
открылся технический каби
нет по обучению приемщиц 
комплексных приемных 
пунктов. Здесь приемщицы 
не только повышают квали
фикацию. но и расширяют 
свои знания в Области служ
бы быта, слушают интерес
ные лекции по этике и эс
тетике.

— Иногда приходится на
чинать с азов. — говорит 
заведующая кабинетом Ана
стасия Петровна Зимняко- 
йа. — Показываем, как пра
вильно и четко заполнить 
книгу Движения заказов, 
журнал учета спроса. Ведь 
без знания всего этого труд
но будет хорошо работать.

А начиналось новое дело, 
можно сказать, с нуля. С 
большим энтузиазмом взя
лась за создание этого ка
бинета заместитель началь
ника городского управления 
бытового обслуживания 
Г. П. Вожинская. Галина 
Павловна вместе с А. П. 
Зимняковой продумывали 
работу будущего кабинета— 
начиная от оформления 
стендов и кончая вопросами 
в экзаменационных билетах. 
Теперь здесь есть и своя 
библиотечка, где собраны 
все ГОСТы, справочники. 
Очень удобно оформлены от
секи с образцами изделий.

...Идет экзамен. Девушки 

воспитания им вполне хва
тало. А вот столкнулись — 
и отступили. Свете же в по
стоянном общении с верую
щими без твердого, обосно
ванного атеистического убе
ждения и подавно трудно 
пришлось.
НА СОБРАНИЕ, на ко

тором комсомольцы 
хотели обсудить ее посту
пок, она не пришла. Без 
нее обсудили. Один звонкий 
голос стих в большом цехе. 
Одним комсомольцем стало 
меньше в одной из лучших 
комсомольских организаций 
НТМК.

Ну и что? Ведь одна она 
верующая в восьмитысячном 

отряде комсомольцев комби
ната. Впрочем, был еще та
кой же случай, но это же 
совсем давно. Пу, пусть два 
человека. Но больше таких 
случаев не было. Да и тут 
комсомольцы сделали все, 
что могли. Но влияние семьи 
оказалось сильнее...

Эту точку зрения в коми
тете комсомола НТМК от
стаивали с горячностью. Но 
какая разница — один или 
не один человек? Ведь каж
дый из них — личность, мо
лодые руки, горячие сердца, 
умы, которые могли (Света 
это доказала) сделать много 
хорошего для окружающих. 
Примелькался нам призыв: 
дойти до каждого. Но вот 
Света — одна из тех, до ко
го нужно было дойти. В ду
ше девушки шла упорная 
борьба. Как долго? Никто не 
знает, никто не заметил ив 
ее друзей. А ведь трудно 
было ей решиться выложить 
на стол комсомольский би
лет, порвать со всем, чем 
жила до сих пор.

— Хотите сказать, что у 
нас нет атеистического вос
питания? Есть. Каждый год 
в марте проводим месячник 
атеистической пропаганды, 
специальную учебу для 
комсоргов, лекции в течение 
всего года идут. — сказали 
в комитете комсомола.

На нельзя назвать высо- 

ского творчестве. Свое место 
в арсёнеле ШКА должны за
нять наконец и технические 
средства обучения.

— Необходимо всегда учи
тывать, чего именно ждут от 
занятий сами слушатели, — 
подчеркнул на заседании Ко
миссии первый секретарь Се
ровского горкома ВЛКСМ 
А. Толкачев. — Проведенное 
нами анкетирование показа
ло, что активисты хотели бы 
побывать на занятиях По рабо
те с документами, научиться 
анализировать проведенное 
мероприятие, получить ответы 
на конкретные ситуации... Все 
это решено включить в план 
работы школы Комсомольско
го актива.

Завершен учебный год в 
школах комсомольского акти
ва. И проанализировав его 
итоги, надо, не откладывая, 
браться за подготовку к году 
будущему. Уже сегодня надо 
вёсти формирование методи
ческих советов, наметить со
став слушателей, готовиться к 
созданию новых школ комсо
мольского актива. Не так уж 
далека очередная отчетно-вы
борная кампания в комсомо
ле, после которой десятки но
вых комсомольских активистов 
будут ждать помощи и совета.

А. П»ИЧУК, 
заместитель заведующего 
отделом комсомольских 

организаций обкома
ВЛКСМ.

волнуются. Вопросы иногда 
трудны, но экзаменаторы да
ют время на обдумывание. 
И вот уже приемщицы Люд
мила Казакова и Любовь 
Шулина выходят с отличны
ми оценками.

А занятия в техническом 
кабинете продолжаются. При
ходят новые ученицы. Ведь 
по работе приемщицы комп
лексного приемного Пункта 
посетители, как правило, су
дят о службе быта в целом.

— И потому, — говорит 
А. П. Зимнякова, — мы 
считаем, что знакомить мо
лодежь со службой быта на
до со школьной скамьи. 
Профориентация старше
классников — вот залог ус
пешной работы. В сентябре 
мы начнем проводить экс
курсии ребят г. наш кабинет, 
будем знакомить их СО служ
бой сервиса, постараемся за
интересовать их.

Технический кабинет по 
подготовке приемщиц комп
лексных приемных пунктов 
существует всего три' меся
ца. Но результаты его дея
тельности уже очевидны.. 
Приемщицы возвращаются 
на свои рабочие места более 
квалифицированными спе
циалистами. А это значит, 
что обслуживание населения 
еще улучшится.

Г ЛЕВИНА, 
инженер 

облбытуправления.

ким уровень этой работы, 
если Даже «всего только» 
два Поражения потерпели 
комсомольцы в борьбе с 
религией.

ОСЛЕ Светиного уХо- 
■ ■ да комсомольцы бы

стро успокоились в полной 
уверенности, что с их сторо
ны все было сделано пра
вильно. ни на минуту не 
усомнившись в собственных 
знаниях и умении убеждать. 
Комсомольское собрание 
приняло решение: активизи
ровать работу по атеистиче
скому Воспитанию. Первое 
время лекции по атеистиче
ской тематике в рельсоба
лочном читать стали чаще.

чем раньше. Дали поручение 
возглавить Эту работу в це
хе Александру Звереву, ко
торого незадолго до этого, 
приняли кандидатом в члены 
КПСС. Но прошел год, кон
чился кандидатский стаж у 
Александра, и никто больше 
не вспоминал о решении соб
рания. Им бы задуматься, 
почему же саМи-то комсо
мольцы оказались такими 
беспомощными перед лицом 
религии? Что давали им те 
лекции, которые читались в 
цехе, и чего этим лекциям не 
хватало, чтобы пни стали ру
ководством к действию, как 
положено пропаганде? Ана
лизировать такие вопросы 
никто и не собирался. По
говорили, пошумели, а в ко
нечном итоге отнеслись к 
случаю со Светой как к не
приятной случайности. Уро
ка не получилось. Вся «ак
тивизация» выплеснулась в 
накале собрания и заглохла.

Но ведь Свете-то жить 
дальше. Она ушла из ком
сомольской организации, но 
из коллектива не ушла. Она 
по-прежнему живет и рабо
тает рядом. Люди вокруг 
нее — ее вчерашние друзья. 
Как могут они смириться с 
таким поворотом в ее 
судьбе?

М. НИКИТИНА, 
наш спец. корр. 

Нижний Тагил.

ИЗ ПОЧТЫ

ЧТОБЫ
НЕ ПРОГЛЯДЕТЬ
НОВОЕ

Наш кбМсоМбльско-Молб- 
" дежный коллектив существу- 
|ет уже седьмой год. Ему 

присвоено высокое звание 
«Имени 60-летия ВЛКСМ». 
Из двадцати ребят в нашей 
КомсоМбЛьскО - молодежной I смене «Б» — восемнадцать 

■ являются ударниками коМ- I мунистического труда, почти Я все освоили смежные про- S феесий. В первом квартале 
(нынешнего года смена вы

полнила производственное 
задание На 106,3 процента, 
признана- лучшей среди 
КМК завода.
|Мы не замыкаемся только 

в производственных делах: 
каждый член коллектива 
имеет общественное пору
чение. Лучшими наставни
ками в сМене являются 

; А. Салтыков и А. Крючков, 
(интересно ведет спортивную 

работу Н. Беляев, да и дру
гие ребята не Отстают.

Как Видите, наш КМК 
уже прошел стадйю станов- I ления, в нем ёсТь свои тра
диции, есть свой опыт. Но 
значит ли это, что мы впол
не МожеМ успокоиться, что 
мы достигли своего потол- 

- ка? Наверное, нет. Но вот 
!что получается: Чем опыт

нее, заслуженней. КМК, тем 
труднее найти ему новое, 
тем строже мы оцениваем 
эффективность уже привыч- 

; ных форм работы. Если I учесть, что движение ком- 
■ сомольсно-МбЛодежных кол- I лективов имеет в нашей об- I ласти давние Традиции, то g становится ясным — подбб- 
“ ное положение сложилось, 
! наверное, во многих КМК.

Выход может быть один: g организация обмена опытом I Комсомольске - Молодежных g Коллективов, поиск нового 
|в самом широком масштабе. 

Что если организовывать 
раз в квартал Встречи руко
водителей и комсоргов 
КМК города или района?

(Нынешний год стал годом 
организации на нашем заво

де еще четырёх комсо
мольско-Молодежных кол
лективов. И хотя впереди у 
них еще определенная ста
дия становления, со време
нем и здесь возникнут те Же 
проблемы. Конечно, Мы бу- 
дём соревноваться между 
собой, обмениваться оПы- 

STÖM, обсуждать новые за
думки. Но не будем ли мы. 
«варясь в собственном со- 

iky», изобретать давно опро
бованное другими комсо
мольско-молодежными кол
лективами?

Н. КУМОВ, 
мастер паранитного цеха 

! завода
всбоТёХййЧёекйХ 

яздвлйй, секретарь 
комсомольской

Организаций 
à дема.

АсбёсТ.

НЕЗНАЕМ, 
ЧТО
У СОСЕДЕЙ

I У нас 19 комсомольское I молодежных коллективов. В 
° них работает 225 чёловек, И или около половины состава I нашей коМсоМбЛвской орга- I низации. Четырем КМК зва- I нне Комсомольске - моло- I дежногО присвоено в канун 
1110-лётия со дня рождения

В. И. Ленина и паспорта 
им вручены на торжествен
ном партийно-коМсомоль- 
ском собрании.

I Все КМК приняли актив-

МОЯ РОДИНА-СССР
ТАТАРСКАЯ АССР. Имя ком

сомолки фрезеровщицы Рам
зии Абдрахмановой (на сними») 
хорошо известно в коллективе 
Казанского производственного 
объединения «Теплононтрсль». 
Эта энергичная, обаятельная 
девушНа пользуется большим 
авторитетом не только Нак одна 
из лучших производетаенниц 
предприятия, но и как груп- 
номсорг передовой иомсамоль- 
сной организации объединений.

Всего лишь за семь лет сво
ей трудовой биографии Рамзия 
стала ударником коммунисти
ческого труда, наставником мо
лодежи, комсомольским вожа
ком, Недавно фрезеровщица 
Рамзия Абдрахманова присту
пила к обязанностям депутата 
Верховного Совета РСФСР.

Фото Е. ЛОГВИНОВА.
Фотохроника ТАСС.

• ДОНЕЦК. Полнее удов- • МПКАШЕВИЧН (Брест- 
легворить потребности маши- скал область). Разнообразить 
настроения в высококачествен- отделку зданий дает возмож
ной стали позволила реконст- носТь продукция завода поли- 
рукция Донецкого металлурги- рдванноео гранита. На пред- 
ческого завода имени В. И. приятии получена первая про- 
Ленина. Здесь вступила в дукция. Сырьем для нее стал 
строй вторая очередь электро- разноцветный камень, местО- 
сталеплавильного производст- рождение которого разведано 
ва. Металлурги решили до- в Белорусском Полесье, а так- 
срочно, ко дню открытия же привозные уральский и 
XXVI партийного съезда, ос- узбекский мрамор. Предприя- 
воить проектную мощность tue ежегодно будет выпускать 
комплекса, который позволит пятьдесят тысяч квадратных 
довести выпуск высококачест- метров облицовочных изде- 
венного металла, до полумил- лии.
Лиона тонн в год. ф ТБИЛИСИ. Ускорить вы

исомольскои жизни
ное участие в городской и 
районной ударных вахтах в 
Честь ленинского Юбйлёя., 
Комсомольцы секций «Дет- ' 
ский трикотаж» и «Канцто
вары» заключили взаимные 
обязательства с подшефны
ми классами школы' № 10. 
Многие КМК провели кон
курсы на лучшего продавца- 
консультанта, на лучшее са
нитарное состояние рабочего 
Места.

Уверена, что подобные 
интересные начинания воз
никли в период Трудовой 
Ленинской вахты й в коМ- 
сомольско-молодежных кол
лективах горпромторга, «Тек- 
стйЛьшвейобувьторга», кни
готорга и других. Однако об 
этом приходится лишь дога
дываться. Ведь за послед
нее время не состоялось ни 
одного делового обмена опы
том средн КМК района. 
Практически нё работает сб= 
веТ Секретарей торговли и 
сферы обслужййанПЯ, где 
была единственная вбЗМож- 
ность обмейятьёй мнениями 
по волнующим вопросам.

Нас, групкомсоргов КМК 
Центрального универмага, 
очень волнует тот факт, что 
в райбйё формально подхб- 
дят к организации сорев
нований коМсомольско-моло- 
дежных коллективов пред- 
НрййТий торговли. Нам да
леко не безынтересно, какого 
уровня работы достигли 
КМК «Ювелирторга». «Уни
версама», горпромторга. 
Ведь среди них есть И пере
довые, И отстающие. Но мы 
почти ничего не знаем друг 
о друге. У нас, в универма
ге, организовано соревно
вание за право называться 
коллективом образцовой 
культуры Обслуживания. Не
плохо было бы подобное со- 
ревнойаннё проводить в мас
штабах района. Чтобы не 
было отстающих, есть смысл 
за малочисленными комсо
мольскими организациями 
закрепить передовые, бое
вые коллективы для ока
зания конкретной, Деловой 
помощи.

Только такой подход бу
дет отражать по-настоящему 
шефство комсомолии над 
сферой обслуживания.

3. УСМАНОВА, 
групкомсорг 

КМК имени XXV 
съезда КПСС
Центрального 

универмага 
города 

Свердловска.

КОММЕНТАРИЙ
ОТДЕАА

Мы нё случайно выбрали 
из^ нашей почты эти два 
письма. Проблема, йодййМаё- 
мая в них, все чаще звучит 
в беседах с бригадирами и 
групкомсоргами КМК, в их 
выступлениях на совещаниях 
и пленумах. Действительно, 
еёгодйя все реже й реже при' 
ходится доказывать йолЬау 
сОЭДайия КомсомоЛьско-мо- 
лодежных коллективов. Йа 
повестку дня остро поставлен 
вопрос повышения эффек
тивности их работы, их р0' 
ЛИ в воспитаний молодых 
производственников.

ЙОйятйо желание наших 
читателей ускорить процесс 
активизаций своих КМК, 
взять на вооружение опыт 
лучших. Казалось бы, что 
мешает? В методических ма
териалах, в публикациях 
комсомольской прессы бо
лее чем достаточно расска
зов о том, как трудятся луч
шие комсомольско-молодеж
ные коллективы страны. Од
нако распространение их 
опыта идет довольно мед
ленно.

Йсе дело в том, что 
опыт — это не просто сово
купность формул и рецептов 
йа все случаи Жизни, как ка
жется порой начинающему 
вожаку молодежи. Потому и 
недостаточна бывает эффек
тивность отдельных совеща
ний руководителей КМК, что 
выступающие просто не име

ют времени рассказать о g 
долгом пути Проб и ошибок, g 
каким они пришли к ейгод g 
ияшним рубежам. А готовые g 
формулы нё удовлетворяют „ 
слушателей, кажутся им g 
слишком общими.

Где же выход? Советы ру- I 
ковоДйТелей комСОМольско- В 
молодежных коллективов, По- а 
стоянно действующие Про- g 
изводствеиные совещания, ce- g 
минары и другие формы g 
массового обмена опытом g 
неплохо зарекомендовали се- 8 
бя в области. С большой g 
пользой, например, побыва- | 
ли недавно секретари ко.мсо- g 
мольских организаций тор- | 
говлй в Первоуральском я 
Комсомольске - молодежном □ 
горпромторге. Они побёседо- я 
вали с руководителями g 
КМК, решили многие волно- | 
вавшие вопросы.

Однако чем заслуженнее I 
КМК, чем выше его сОбст- ° 
пенпый опыт, тем сложнее | 
проблемы, которые он берет- g 
ся решать, тем труднее под- g 
сказать комсомольцам гото- I 
вый рецепт. Кстати, оба се- Я 
годняшних письма пришли в “ 
редакцию именно из таких | 
коллективов.

Здесь не подойдет группе- Я 
вой метод обмена опытом. И g 
проблемы Такого комсоМоль- И 
ско-молодежного коллектива | 
часто несут на себе отпеча
ток специфики и отрасли, И 
«возраста» данного КМК. 
Вряд ли помогут ему сове
щания, как бы часто они ни | 
собирались. Такому комсо- - 
МоЛЬСко - молодежному кол- | 
лекТИВу надо не ждать гоТО- | 
вого, разложенного йа со- | 
Ставные ойыта, а самому ак- ■ 
тивио Вести его поиск. Йот g 
В ЭТОМ поиске, в ОПределе- g 
ййн адресов Передовых Кол- g 
лективоВ должны помочь g 
комсомольцам и комитет g 
ВЛКСМ, и совет секретарей " 
комсомольских организаций 9 
района, и райком или Гор- | 
ком комсомола. Но дальней- g 
шее всецело зависит уже or g 
Их инйциатцвности и актив- g 
ности. Ознакомиться с опы- " 
том товарищей, работающих g 
в твоем же городе, доложить g 
на собрании о том, Что узнал, g 
наконец, сТать организатором g 
внедрения ЭТОго Нового в " 
жизнь своего коллектива — 
конкретное и важнейшее 
комсомольское поручение. 
А часто ли мы ИракТйнуем 
его?

И еще об одной форме ус
воения передового опыта хо
телось бы сказать. Это за
ключение договоров между 
родственными КМК различ g 
ных Предприятий. Такая фор- g 
ма социалистического сорев- g 
новаййя существует с rtep- g 
Вых пятилеток, однако срё- | 
ди комеомОльскО-МОлОдеж- а 
Ных коллективов она ещё не- g 
достаточно распространена g 
Именно такое соревнование, g 
в дополнение к существую- I 
Щему в рамках предприятия | 
Или района, может учесть g 
максимально специфику pà- g 
боты бригад, поставить В g 
центр соперничества те про- " 
блемы, которые особенно g 
важны для ниХ ёёгодйя, и g 
Совместно искать решениё g 
Вопросов, пути повышения g 
эффективности работы. Да- g 
Же Обычное подведение йто- = 
гов будет здесь своеобраэ- Я 
Иым обменом ОПЫТОМ. Не Об- g 
щеизвёстным, а кай бы cfté- g 
цналйзировайным, учвты- g 
вагощим Особенности й «ВОз- g 
раст» коллективов. Друж- " 
НО — не грузно.

С новичка и с бывалого I 
Мастера спрос разный. Пер- g 
вому можно Простить ОЖи- g 
дание подсказки, второй сам | 
должен искать Пути совер- а 
ШёйсТвойанйя, тем более, что g 
Йе всякий ОПЫТ ему ПоДой- g 
ДёТ,

В том, как заинтересован- g 
но ставят проблемы внёдрё- g 
кия передового опыта авТо- ’ 
ры наших сегодняшних Пи- | 
сём, залог Того, что они Най- g 
Дут пути решения Проблемы, g 
Нам хочется пожелать ям g 
успеха й посоветовать дру- ■ 
гим комсомольским акТйвЯ- I 
стам подумать над этйМи Во- g 
Проса мн. (

пуск мебели, повысить ее ка
чество коллективу объедине
ния г Г антиади» помогло при
менение нового облицовочного 
материала — так называемого 
кромочного пластика. За счи
танные минуты его нарезают, 
прикрепляют к деталям — и 
изделие готово. Многие про
цессы стали менее трудоемки
ми, улучшены условия работы. 
Первые партии мебели, изго
товленной с использованием 
нового материала, поступили в 
продажу.

(ТАСС).



*«НА СМЕНУ1»|г4 июля 1980 года^З стр.®
«■■■■■■■■■■«■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■а ■■■■■■■■■■■■■■■«■■■■■■■■■■■■■■■■■*

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

МЕТРО-ПАМЯТНИК ДРУЖБЫ
ОСТАНОВИТЬ
РАСИСТОВ

■ «Осторожно, двери заКры- 
■ ваются. Следующая — «Стан- я цня Космонавтов». Эту фразу 
• скоро можно будет услышать В в репродукторах вагоновI Пражского метрополитена. I Метро “ самая большая Я стройка чехословацкой столн-I цы последнего десятилетия, 
• это первенство «па сохранит I за собой и в будущем. И эна- I ченпе метро не только в том, I ЧТО Оно кардинально решает 

Я транспортную проблему сто- 
■ липы. Его сооружение — яр- 2 кий пример братского совет- 
■ еко-чёхословацкого сотрудни- 

честна
Советско-Чехословацкое сиг- 

— лашение о расширении техни- 
— ческой помощи Советского Со

стралей чехословацкой столи
цы, 850 инженеров и техни
ков из братской страны побы
вали на практике в Москве, 
Ленинграде, Киеве, Баку, 
Харькове, знакомясь с опытом
советских метростроевцев
эксплуатационников.

Из разных городов

и

СССР
идет в Прагу техника. Эскала
торы шлет Ленинград, ваго
ны — Мытищи, различного ти
па электрооборудование — 
Саратов, тюбинги и горнопро
ходческие машины — Москва. 
Всего за десять лет из нашей 
страны было поставлено раз
личного оборудования, машин
и материалов на сумму 86

юза * строительстве 
ского метрополитена 
подписано десять лет 
За это время рабочие, 
ки, инженеры братских

Праж- 
было 

назад, 
технй- 
стран

востроили двадцать километ
ров подземных трасс с 23 
станциями, включая участки 
трасс «Л* и «Ц», которые вой
дут в эксплуатацию в конце 
нынешнего года. Более че
тырехсот советских специали
стов трудились и трудятся иа 
вооружении подземных маги

миллионов рублей.
С пяти утра до полуночи 

идут по подземным магистра
лям Праги серебристые экс
прессы, построенные в СССР. 
В 1974 году, когда была пуще
на первая линия, метро зани
мало всего лишь шесть про
центов в общем объеме го
родских пассажирских перево
зок. В нынешнем году это уже 
почти 23 процента, шестьсот 
тысяч пассажиров в день.

Строительство метро Про
должается. В конце этого года 
первых пассажиров примут

станции «Космонавтов», «Дру
жбы», «Флора» и другие на 
трассах «А» и «Ц». А в новой, 
седьмой пятилетке пойдут по
езда по линии «Б» от город
ского района Смихов в центр 
города. Протяженность ее бу
дет больше пяти километров, 
И на ней откроются семь стан
ций. Значение линии «Б» и 'в 
том. 4to вместе с уже сущест
вующими трассами она соз
даст подземный транспортный 
треугольник с переходами на 
станциях «Музеум», «Мустек», 
«Соколовска», и появится воз
можность продолжения всех 
трасс по шести направлениям 
в новые жилые районы Праги.

Жители чехословацкой сто
лицы по праву гордятся своим 
метро — одним из самых сов
ременных и красивых в Евро
пе. «Цветная симфония из 
алюминия» — так называют 
пражане станции на трассе 
«А». Каждая из них облицо
вана алюминиевыми плитами 
со специальным цветным по
крытием: «Площадь Мира» — 
голубыми, «Музеум» — корич-
невымй, «Староместска» 
красными. При отделке i 
ции строящейся трассы 
архитекторы предлагают

стан- 
«Б»
ис-

пользовать 
териалы — 
знаменитое 
стекло. Есть

традиционные ма- 
камень, керамику, 

чехословацкое 
здесь и одна ин-

тересная иовинка. Плиточники 
предприятия «Ставсбии изоля- 
це* из Кутне-Горы одевают 
сейчас в мрамор станцию 
«Дружбы». Причем облицов
ка мраморными плитами про
изводится сухим способом с 
помощью резиновых уплотне
ний без традиционного раство
ра.

...Разменяв в автомате день
ги, опускаете крону в щелку 
турникета, спускаетесь по эс
калатору, садитесь в вагон. И 
разменный автомат, и турни
кет, и эскалатор, и вагон изго
товлены в Советском Союзе. 
О том, что Пражское метро— 
плод советско-чехословацкого 

сотрудничества, напоминают и 
памятные надписи в вестибю
лях нескольких станций. «Мет-

НЬЮ-ЙОРК. Сколачивание в 
Намибии подставного прави
тельства — так называемого 
«совета министров» расцени
вается в ООН как еще один 
шаг в осуществлении преступ
ных намерений южноафрикан
ских расистов и их западных 
покровителей сохранить конт
роль над этой страной, неза
конно оккупируемой ЮАР.

Представитель Генерального 
секретаря ООН заявил, что 
предпринятый Преторией шаг 
вызывает серьезную озабо
ченность международной об
щественности, особенно афри
канских стран. Он ставит под 
угрозу усилия, направленные 
на претворение в жизнь плана 
ООН по проведению a Нами
бии свободных выборов под
международным 

и предоставлению 
симости.

контролем 
ей незави-

ро памятник дружбы.
говорит О. Ферфецки, уполно
моченный правительства ЧССР 
на строительстве метро.—Оно
служит и будет служить не
только мам И нашим детям, но 
и - будущим поколениям».

Валерий ЕНИН.
(АПН).

Фашиствующие правители
ЮАР прокладывают путь к так 
называемому «внутреннему 
урегулированию» в Намибии, 
поставив во главе ее своих 
слуг — местных КВИСЛИНГОВ, 
заявил постоянный наблюда
тель Организации освобожде
ния Юго-Западной Африки

(СВАПО) при ООН Т.-Б. Гу- 
рираб.

Он подчеркнул, что созда
ние марионеточного органа в 
составе пособников Претории 
во главе с белым расистом — 
миллионером является новым 
шагом, преследующим цель

«ФАКТОР
ИЗБИРАТЕЛЯ»

замаскировать преступную
роль узурпатора Намибии.

Вполне закономерно, что 
иностранный капитал, выкачи
вающий за счет бесчеловеч
ной эксплуатации африканско
го населения этих стран бас
нословные прибыли стремит
ся во что бы то ни стало со
хранить режим апартеида. 
Достаточно сослаться в этой 
связи на недавнее сообщение 
английского еженедельника 
«Экономист», в котором го
ворится, в частности, что аме-

в БОЛЬШОЙ
ПОЛИТИКЕ

Удивительное дело: 
дни, когда истекал год

в 
с

В
ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^

УРАЛЬЦЫ !

СТРОИТЕЛЬСТВО

Молодеет
село Чатлык

риканская 
компания 
снабжает 
портными 
реброски

автомобильная 
«Дженерал моторе» 
армию ЮАР транс
средствами для пе- 
войск и военного

снаряжения. Это — лишь один 
из многочисленных примеров 
того, как в обход резолюции 
Совета Безопасности ООН об 
эмбарго на поставки оружия 
расистской ЮАР Запад оказы
вает всемерную поддержку 
режиму апартеида в осущест-
влении 
тики <

его преступной поли-
агрессии

суверенных 
стран.

в, отношении 
африканских

В. ВАСИЛЕЦ, 
корр. ТАСС.

Si '■■вввввмвввввввввввввввяв^

ния.

Жемчужина Дуная
Будапешт — крупнейший административный, промышленный и культурный центр 

Венгрии, по праву называемый жемчужиной Дуная. В нем проживает более двух мил
лионов человек.

лерия, танки

о<его<]мя

Фотохроника ТАСС Фото МТИ — ТАСС

в*.

На снимке: g разных районах столицы растут кварталы новых жилых домов.
S 
■
■ ■ ■ Я

■

■

РАЗОРУЖЕНИЕ - ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ

ОТСТАЕТ АН ЗАПАД?
Собственный корреспондент АПН в Париже Александр 

Игнатов обратился к адмиралу в отставке, члену военной 
комиссии Социалистической партии Франции Антуану 
Сангинетти с просьбой высказаться по некоторым аспек
там проблемы разоружения.

в

Во Франции часто Говорят, 
что вопросы разоружения Се
вероатлантического пакта ее 
не касаются, ибо наше страна 
Вышла ИЗ военной Организа
ции HA1Ù и Придерживается 
самостоятельного курса в об-

лить обычные вооружения от
ядерных — 
стратегических 
бессмысленно.

тактических 
— трудно 

Причем

Ласти обороны, 
этим согласиться.

Не могу с

добное разделение на 
определенным силам, в 
мости США. Почему? Да

или 
да и
по

руку

хотя

оружия на нашем
Накопление 
континенте

бы потому, что совместный 
поиск путей к Ограничению

прямо затрагивает францию—
ядерного оружия рамках

ведь она, насколько 
Вестно, находится в 
Если здесь вспыхнет 
Она нё обойдет и нас

нам иа- 
Европе. 

война,

того же совещания в Мадри
де позволит всем 0'0 участ
никам получить правильное 
представление о соотношении 
военной мощи ЗаИаДа и Вос-

СТОЛИЦЕ Афгани
стана идут тяжелые 
сражения, " в которых 

принимают участие артил-

войсковые части...».
и крупные

«Со-
ветские войска сражаются с 
мирными мусульманами в 
окрестностях города...» — 
подобные сообщения не раз 
попадались мне в западной 
прессе накануне моего при
езда в Кабул.

Разного рода измышле-
рассказали афган-

ские коллеги при первой же 
встрече на афганской зем
ле, ежедневная практика 
западных средств массовой 
информаций, а также паки
станского и пекинского ра
дио. И чем лучше положе
ние в Афганистане, тем яро
стнее нападки враждебной 
пропаганды. Ложь направле
на на мировую обществен
ность и на афганцев. Расчет
прост в стране имеется
очень слабая телевизионная 
сеть, а маломощные прави
тельственные радиостанции, 
небольшой тираж газет, не
грамотность большей части 
населения страны ограничи
вают возможности распрост
ранения правдивой инфор
мации.

На западной пропаганди-
стекой кухне
фантастические веши

придумывают
Так,

в начале мая советский во
енный ансамбль песни и пля-
сКи выступал с 
перед населением 
районов Кабула.
представления 
приглушенные 
каменоломен,

концертом 
одного из 
Во время 

доносились
взрывы из 

находящихся
на противоположном склоне 
цепи гор. 11а страницах же 
«Вашингтон пост» эти Две
совершенно несвязанные
мирные картинки трансфор
мировались в «тяжелые сра
жения с участием артилле
рии, танков и огромного ко
личества войск».

Утверждать, что демокра
тический Афганистан живет 
спокойной жизнью, конечно.
пока 
там 
кими 
й.У

еще рано. То здесь, то 
просачиваются малень- 
группами и в одиноч- 

преступные элементы,
творящие свое черное дело. 
Иногда мирные караваны 
торговцев или просто пут
ников попадают в неожидан
ные засады на горных пе-
ревалах. Иной раз взорвет
ся где-то бомба, бывают 
убийства из-за угла активи-
стов, приверженцев
власти... Но

УВЕРЕННЫЙ
АФГАНИСТАН 
СЕГОДНЯ ШАГ
РЕСПУБЛИКИ

мог установить из личных 
наблюдений и разговоров с 
руководящими государст
венными и партийными дея
телями, простыми людьми, 
не это характеризует обста
новку в стране.

Для жизни в столице и во 
всей стране характерен про-
цесс стабилизации. На ме-
стах и в центре укрепляет
ся новая власть. Народно- 
ьемократяческая партия за
воевывает все более широ
кое доверие и поддержку в 
самых различных слоях аф
ганского общества.

щее, зная, что наши планы 
реалистичны.

За те дин, что я провел в 
ДВА, империалистическая 
пропаганда особенно рьяно 
муссировала тему о «пото
ке беженцев из Афгани
стана».

— Обратно в страну вер
нулось уже более трети бе
женцев, которые были вы
нуждены в результате на
силия, угроз и обмана поки-
нуть родные места, про

К

№

и

В жизни каждой 
торговля занимает 
место. О положении

страны 
важное 
в этом

комментировал эти сообще
ния министр по делам гра
ниц Фаиз Мохаммад. — Не
смотря на создаваемые паки
станскими властями препят-
стаия, все больше

В разоружении заинтересо
ваны не только французы, но 
и граждане нейтральных го
сударств, В случае ядерното 
конфликта радиация пере
шагнет границы Швейцарии,

токе 
мере 
ложь

На

Швеции, Австрии гакой же
легкостьЮ, как и рубежи дру
гих стран.

Мне кажется, очень важно 
приступить к дискуссии по 
этим вопросам на мадридской 
встрече государств—участни
ков Совещания по безопасно
сти и сотрудничеству ' в Евро
пе. Все согласны обсудить на
совещании
Однако

тему безопасности.
некоторые предла-

-ают говорить только о сокра
щении обычных, «классиче
ских» вооружений.

Должен заметить, что отде-

и развеять, ПО крайней 
В их гОЛОвах, великую 

об отставании Запада.

ТФ-1 устроила публичную дис
куссию о новых видах воору
жения. В Самом начале перй- 
дачи ведущий обратился к 
французскому специалисту по 
проблемам ядерного оружия 
с вопросом о соотношении 
сил в мире. Сейчас у США, 
Ответил тот, насчитывается 30 
тысяч ядерных боеголовок, 
как стратегических, так и так
тических, У Советского Союза 
их значительно меньше. Веду
щий повернулся к американ
скому генералу — участнику 
дискуссии и спросил, согла
сен ли тот с этим мнением, 
Согласен, ответил америка
нец. А дальше передача пош
ла по традиционному руслу 
обсуждения «советской угро
зы», хотя приведенные дан-

этом мне хочется
новиться подробнее.

I осга- 
Многие

«понятия» утверждаются в об
щественном мнении Запада 
только благодаря недостаточ-

ные давали, кажется, 
нОсть подойти к теме 
тивно,

Есть, впрочем, и

возмож» 
объек-

другие

ной или 
мации. 
венную 
средства

неправильной инфор- 
Разумеется, сущест- 
роль в этом играют 
массовой информ«-

ции и различные труды, по
добные сочинениям бельгий
ского генерала Клозе, вокруг 
которых устраиваются пропа
гандистские пляски, тогда как 
другие книги сознательно за
малчиваются.

Приведу один 
мая этого года 
телевизионная

пример. 5 
французская 

программа

подтверждения полного не
соответствия общепринятого 
тезиса о «колоссальном пре
имуществе МОСКВЫ» и реаль
ности. Я имею в виду, что при 
подписании Договора ОСВ-2 
было Констатировано, что 
США располагают вдвое боль« 
шим количеством стратегиче
ских ядерных боеприпасов, 
чем СССР. Такова реальность.

Не могу не сказать при 
этом, что диспропорция но
сит скорее теоретический ха
рактер, ибо обе стороны 
имеют возможность много
кратно уничтожить жизнь на

секторе экономики мне рас
сказал министр торговли 
Афганистана Мохаммед Хан 
Джалалар:

— Естественно, что при 
таких коренных социальных 
переменах, как наша рево
люция. происходят некото
рые неполадки в хозяйст
венной жизни, и в частности 
в такой Динамичной и чув
ствительной области, как 
торговля. Она особенно важ
на для нашей страны. так 
как дает свыше 70 процеи-
тов национально«) 
На некоторое время

дохода, 
здесь

создалась тревожная обста
новка из за грубого вмеша
тельства извне и актов са
ботажа внутренней контр
революции и террористиче
ских банд, из-за допущенных 
ошибок и отсутствия опыта. 
Однано за истекшие месяцы 
нового этапа апрельской .ре
волюции, благодаря . огром
ной помощи Советского Сою
за и других социалистиче
ских стран, мы преодолели 
трудности, и положение по
степенно стабилизируется. Я 
думаю, что выполнение за
дач народнохозяйственного 
плана на 1980 год и расши
рение экономических связей 
с социалистическими стра-
нами даст новый импульс 

новой 'торговле. Поэтому мы с оп-
насколько я тимизмом смотрим в буду-

всем земном шаре. Подсчита-
но, что накопленные в 
средства могут сделать 
раз.

Евроракеты, которые 
планирует разместить я

мире 
это 17

НАТО
етра- 

нах Североатлантического пек-
та, придадут Западной Евро
не, 
там,

по американским ресче- 
достеточно сил, чтобы

сделать для США необяза
тельным участие « схватке на 
европейском континенте, если 
такое случится.

Я надеюсь, что такого не 
произойдет хотя бы потому,
что в интересах 
рых размещение
оружия 
очередь,

касается

стрвн, кото 
атомного 

в первую
не допустить в ко-

нечном счете на евою землю 
ни новые «Першинги» ни кры
латые ренеты. Поэтому осо
бое значение приобретает
осознание 
важности 
ции на

общественностью 
и срочности реак

се евроатлантические
«инициативы». Французское 
движение сторонников мира, 
в руководство которого я 
вхожу, совместно е общест
венными организациями дру
гих европейских стоаи ведет 
кампанию на хей счет.

Вопросы 
нуждались 
Дискуссия,

разоружения об- 
неДавно в. Вене, 

устроенная Все-
мирным Советом Мире, соб- 
оала в австрийской столице и 
специалистов, и политиков, в 
том числе из СССР и США. 
Все участники проявили 
стремление понять друг друга,
что само по 
щественно.
лия следует 
должать.

себе весьма су- 
Подобные уси- 

поощрять и про

Париж.
(АПН).

хотят вернуться
Нашим врагам

людей 
домой.

становится
все труднее поддерживать 
версию массового бегства 
из ДРА, — отметил ми
нистр. — Поэтому они, как 
говорится, пускаются во все 
тяжкие. На пакистанской 
территории в разных местах 
у границы расставлены па
латки, которые постоянно 
демонстрируются пригла
шаемым журналистам и Ко
миссиям как лагеря бежен
цев. Однако показывают их 
с самолетов, чтобы не было 
заметно, что в палатках ни
кто не живет. Второй вари-

момента подписания Дого
вора ОСВ-2 в Вене, офи
циальный Вашингтон 
вдруг вновь заговорил 
языком военной разрядки. 
Президент Картер напра
вил комитету по разра
ботке предвыборной плат
формы демократической 
партии послание, в кото
ром подчеркнул «критиче
ски важное» значение До
говора ОСВ-2, являюще
гося, по его словам, 
«крупным достижением» 
администрации и «вкла
дом в дело. обеспечения 
национальной безопасно
сти». Тему ОСВ Картер 
затронул и в беседе с 
журналистами, заявив не 
только о надеждах на ра
тификацию Договора, нои 
о «зондаже вопроса 
об ОСВ-3». Новый го
сударственный секре
тарь Эдмунд Маски тоже 
определил Договор ОСВ-2 
как «первоочередную цель 
Соединенных Штатов».

На первый взгляд эти 
заявления свидетельству
ют о возврате к реально
сти. Но, видимо, лишь на 
первый взгляд, поскольку 
говорят не столько о боль
шой политике, сколько, к 
сожалению, лишь о мел
ком • политиканстве. Оче
видно, что до тех пор, по
ка Картер и его админи
страция не вернутся к 
принципам, которые они 
же выдвигали и защища
ли до подписания догово
ра в Вене, ратификация 
находится под угрозой.

В этой связи хочется, в 
частности, напомнить, что 
президент в своем выступ
лении 25 апреля прошло
го года перед Американ
ской ассоциацией издате
лей газет утверждал: вви
ду фундаментального зна
чения ОСВ ни США, ни 
СССР не должны увязы
вать этот процесс с други
ми аспектами внешней по
литики. А его помощник 
по национальной безопас
ности Збигнев Бжезин
ский доказывал членам 
влиятельного Совета по 
международным отноше
ниям. что «договор нельзя 
использовать в качестве 
заложника, с помощью ко
торого можно было до
биться уступок в совет
ской политике. Этот ре
цепт. говорил он.
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ант — в определенных 
стах разбивают палатки
заселяют их 
определенную
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плату паки«
станцами, которые находят
ся там, пока не пройдет ин
спекция.

Лучшим ответом на до
мыслы о положении в Афга
нистане стало согласован
ное с афганским правитель
ством решение Советского 
Союза о выводе из ДРА не
которых советских воинских
частей, 
мости, 
стране 
руется.

В них нет необходи-
ибо обстановка в
все более стабилизи-
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Борис ПЕТКОВ, g 
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публицист. ■ 
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ПРИЧИНЫ
И СЛЕДСТВИЯ

Под таким заголовком центральная иорданская газета 
«Ар-Рай» опубликовала комментарий, который АЙН при
водит ниже с некоторыми сокращениями.

Поступившаяг' недавно ин
формация о выводе некото
рых советских воинских ча
стей из Афганистана оказа
лась неожиданным ударом, 
смешавшим карты американ
ского президента на столе 
переговоров в верхах в Ве
неции. Она также ограничи
ла возможности шантажа 
Вашингтоном своих союзни
ков.

За последний год внеш
няя политика США была 
полностью парализована тем, 
что была замкнута на Ира
не, Афганистане и Ближнем 
Востоке. Подобная ситуация 
выбила почву из-под аме
риканской концепции стра
тегического балансирования

стала причиной разногласий 
между Вашингтоном и его 
союзниками. В Афганистане 
Вашингтон безуспешно пы
тался поднять «исламскую 
волну» против Советского 
Союза. Экономические и 
политические санкции про
тив СССР также оказались 
проигранными политиканами 
с берегов Потомака. От них
пострадали поставщики

и сделала 
симым от 
бытий.

Нигде

Вашингтон зави- 
тех или иных со-

администрация
Картера не достигла своей 
цели. В Иране попытки за
пугивания, экойомическоб 
давление и угроза интер
венции не увенчались успе
хом. Неспособность США 
решить иранскую проблему

американской пшеницы, а 
бойкот Олимпийских игр в 
Москве вызвал ненависть 
американских спортсменов к 
своим руководителям. Ближ
нему Востоку Вашингтон 
пытался навязать кэмп-дэ- 
видские соглашения, но они 
привели в итоге к дальней
шему экстремизму Израиля 
и изоляции египетского ре
жима.

Афганистан, Иран, Ближ
ний Восток — арена амери
канской политики и лестни
ца, по которой бессильная 
администрация пытается вы
браться из ямы, в которую 
попала.

ведет не к активной внеш
ней политике, а к парали
чу».

Неверно, видимо, как 
это делает большинство 
органов печати в Соеди
ненных Штатах, объяс
нять зигзаги американ
ской внешней политики 
главным образом предвы
борными соображениями 
президента. Однако их 
роль весьма существенна. 
Не случайно первая офи
циальная попытка увязать 
процесс обсуждения дого
вора в сенате с пробле
мой- так называемого со
ветского военного присут
ствия на Кубе совпала с 
началом предвыборной 
кампании. А за несколько 
недель до того, как прези
дент Картер начал запу
гивать американцев совет
скими военными инструк
торами на Кубе, выда
вая их за целую армей
скую бригаду, «ястребы» 
и «центр» сената выдви
нули в ходе обсуждения 
договора требование ис- 
пользо'вать его для изме
нения «внешнеполитиче
ского поведения» СССР. 
Это была классическая 
увязка разнородных про
блем.

Затем последовал кри
зис в Иране. И политики 
вновь пытались запугать 
американцев докладами 
ЦРУ и Пентагона, в кото
рых доказывалось, что 
СССР вот-вот выйдет на 
берега Персидского зали
ва. А затем подоспела 
«афганская проблема», 
подготовленная спецслуж
бами США и Китая... '

С помощью всех этих 
«проблем» и «кризисов», 
в создании которых глав
ную роль сыграл Бжезин
ский, -американские кон
сервативные круги прев
ратили Договор' ОСВ-2 в 
того самого «заложника».

О чем же тогда говорят 
заявления, сделанные выс
шими политическими ру
ководителями Америки в 
отношении ОСВ-2? Пока 
что, пожалуй, об измене
нии внутриполитической 
конъюнктуры в США. На 
авансцену постепенно вы
двигается «фактор изби
рателя», перед которым 
кандидат в президенты 
должен выступить в каче
ство мудрого, уравнове
шенного политика. И по
зитивное отношение к До- 
гозору об ограничении 
стратегических наступа
тельных вооружений — 
неплохое средство для де
монстрации таких качеств.

(«Ар-Рай» — 
АПН).

Нинель СТРЕЛЬЦОВА, 
обозреватель АПН.

Большие перемены в облике 
села Чатлык — центральной 
усадьбы совхоза «Чатльжов- 
ский» Красноуфимского рай
она — произошли за годы де
сятой пятилетки. Село украси
лось многими зданиями. Это 
целая улица из двухквартир
ных коттеджей, их здесь две
надцать, двухэтажный восем
надцатиквартирный жилой дом 
с большими просторными лод
жиями. Немало новых зданий 
появилось и в производствен
ной зоне села. Среди них: три 
здания для содержания молод
няка крупного рогатого скота, 
каждое на 335 голов, первая 
очередь кормоприготовнтель- 
ного комплекса на базе агре
гата «АИСТ», два - зерноочи
стительно-сушильных Комплек
са: один производительностью 
в 40 тонн, а другой 10 тонн в 
час, картофелехранилище на 
1000 тонн.

И сейчас село Чатлык —- в 
лесах новостроек. Здесь идут 
полным ходом отделочные ра
боты на двухэтажном здании 
общежития на 56 мест, возво
дится здание средней школы 
на 320 мест со спортивным 
залом, фельдшерско-акушер
ский пункт, автогараж иа 50 
машин, строится автодорога 
протяженностью 5.5 километра 
от Чатлыка до деревни Рус
ский Турыш.

В прошлом году совхоз на 
строительство объектов про
изводственного, жилищного и 
культурно-бытового назначе
ния израсходовал 870 тысяч 
рублей капитальных вложений, 
а в нынешнем планируется —•
один миллион 
лей.

сто тысяч руб-

К. АЛЕКСЕЕ.
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ОТДЫХ

Никто
не проиграл

Интересную программу 
отдыха молодежи подгото
вил и провел комитет ком
сомола Северского трубного 
завода совместно с коллек
тивом Дворца культуры. Ут
ром от Дворца спорта стар
товал легкоатлетический 
пробег Северский —• По- 
Левской — Северский про
тяженностью 25 километ
ров. Он является одним из 
этапов символического про
бега «Олимпиада-80», орга
низованного энтузиастом- 
спортсменом электриком 
машзала ТЭСЦ-2 Алексеем 
Михайловичем Зюзевым.

Сразу же после старта 
легкоатлетов на площади 
Северского начались сорев
нования картингистов, со
бравшие множество болель- .
щиков любителей этого
увлекательного вида спорта. 
А на городском пруду, не
смотря на сильный ветер,
проходили 
выступления 
катанию и 
трамплина на 
жах.

показательные 
по фигурному 
прыжкам с 
водных лы-

м. СОКОЛОВ,
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ Северского 
трубного 

завода.
АРХИТЕКТУРА

Строится 
в Свердловске

В 
ном

Москве в Государствеи- 
научно-исследователь-

ском музее архитектуры вме
ни А. В. Щусева развернута 
экспозиция «Ансамбли цент
ров городов и крупные об
щественные сооружения».

Около двухсот проектов 
наглядно рассказывают о
современном архитектур-
ном облике Страны Советов. 
Авторы этих, выполненных 
за последние 15 лет, работ—i 
крупнейшие советские ар
хитекторы, сотрудники про
ектного института ЦНИИЭП 
зрелищных зданий и спортив
ных сооружений имени Б. С. 
Мезенцева.

Всегда много советских и 
зарубежных гостей v вы
ставки-проекта «Сверд
ловск. Дом Советов». Автоо- 
ский коллектив под руко
водством лауреата Гогудар-
ственной премии 
В. Милашевского

СССР 
добился

интересного архитектурного 
и инженерного решения.

А. ЛЕГКИЙ.
КИНО

В содружестве 
с ГАИ

На Свердловской киносту
дии завершены съемки трех 
короткометражных фильмов: 
«Помощники ГАИ», «Незакреп
ленный груз» и «Ложный сиг
нал».

Эти картины режиссеры 
И. Резников и В. Чиненое сни
мали в содружестве с област
ной госавтоинспекцией. Со
бытия на экране еще раз на
помнят, как важно соблюдать 
правила движения и безопас
ности на дорогах.

Фильмы игровые, в них за
няты артисты местных театров 
и работники ГАИ. Ленты сня
ты по заказу Министерства 
внутренних дел СССР.

I Б. ЕФИМОВ. '
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ВЗЛЕТ
ЧЕРЕЗ

ОЛИМПИЕЦ
/АДИЦииннАЛ за
водская спартакиада 

в производственном объ
единении «Уралэлектротяж- 
маш» в нынешнем году по
священа ХХП летним Олим
пийским играм в Москве. 
В ее программе — семь ви
дов спорта. По трем из 
них — легкой атлетике, на

ф В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

ПОСВЯЩАЕТСЯ 
ИГРАМ В МОСКВЕ

стольному теннису и спор
тивному ориентированию — 
состязания заводских спортс
менов уже прошли. Состоя
лась также традиционная, 
уже тридцатая по счету, ес- 
тафета на призы многоти
ражной газеты «Огни ком
мунизма». В ней приняли 
участие сто шестьдесят две 
команды цехов и отделов 
завода.

По футболу и волейболу 
турниры спортсменов завода 
продолжаются. И буквально 
на днях стартуют состяза
ния по последним видам про
граммы спартакиады — мно
гоборью ГТО и плаванию.

Показатели уже прове-- 
денных турниров таковы.: в 
тридцати семи общецеховых 
стартах приняли участие 
четыре тысячи триста два
дцать три человека. В за
водских финалах сильней
ших команд выступили две 
тысячи двести сорок спортс
менов.

Большой популярностью 
пользуется у рабочих и слу
жащих спартакиада «Бод
рость и здоровье», проводи
мая по пяти видам спорта: 
туризму, городкам, легкой 
атлет4гке, волейболу и греб
ле, а также по производст
венной гимнастике.'

В рамках перечисленных 
состязаний в . нынешнем го
ду- более семисот человек 
на УЭТМ получили массо
вые спортивные разряды, 
сорок четыре заводских

ф СЕЛЬСКИЙ СПОРТ

ЕСТЬ И БУДУТ 
РЕКОРДЫ!

...Зарядку они делают в 
Талицком дендрологиче
ском парке, которому без 
малого девяносто лет. Ве
ковые. ели, лиственницы 
глядят со своей много
этажной высоты на юность 
в спортивных костюмах...

— Техникум в нашем райо
не является ведущим коллек
тивом физкультуры. На базе 
этого коллектива формируют
ся сборные команды района 
по многим видам спорта, — 
говорит А. Терентьев, пред
седатель Талицкого районно
го совета ДСО «Урожай».

Он сначала сам готовился 
стать лесоводом. Талицкий 
лесотехникум закончил, но 
любовь к спорту взяла свое. 
Вернувшись из армии домой, 
он возглавил районную спор
тивную организацию. Его по- 
прежнему, наверное, по при
вычке тянет сюда, в тихий 
задумчивый парк, где так 
легко дышится смолистым 
воздухом.

...Спортзал в техникуме — 
прямо загляденье. Стены за
ботливо обшиты тонкой рей
кой. Своими шестиметровы
ми витражами зал обращен 
к солнцу, и в лучах его сте
ны светятся золотом. Одна из 
торцовых стен расписана 
олимпийской символикой, и 
какие яркие, мажорные кра
ски нашел художник!

Ощущение приподнятости— 
постоянное ощущение каждо
го, кто приходит сюда впер
вые. Традиции здесь хоро
шие, прочные, и коллектив 
преподавателей увлеченный. 
Например, В Москвин рабо
тает тут уже 14 лет. 

спортсмена стали перво
разрядниками. Девять пред
ставителей заводского кол
лектива физкультуры вы
полнили нормативы канди
датов в мастера спорта, а 
четверо получили звания 
мастеров спорта СССР.

Традиционно сильно в 
спартакиаде выступают 

спортсмены отдела главного 
технолога. В особенном по
чете здесь лыжи. Техник 
отдела Светлана Захарова— 
прошлогодняя чемпионка 
страны среди девушек по 
лыжным гонкам. Техник Ва
лентина Стремоусова пока
зала на лыжне второй ре
зультат на последней зим
ней Спартакиаде народов 
СССР. Активно участвуют 
спортсмены отдела в сорев
нованиях и по другим видам 
спорта. Начальник отдела— 
Н. Ф. Лотов, председатель 
ДСО — Э. В. Липов, его за
меститель — В. А. Нехо- 
рошкова.

Впереди по спортивным 
показателям идут также 
коллективы цехов № 3 (на
чальник Г. И. Жернаков, 
председатель ДСО В. Н. Гу
сев), № 14 (начальник Н. И. 
Дипцев, председатель ДСО 
С. Н. Завьялов), № 29 (на
чальник В. А. Беспалов, 
председатель ДСО В. Л. 
Красовский), № 16 (началь
ник А. В. Корюков, предсе
датель ДСО Н. Журавлев).

В пионерских лагерях за
вода также проводятся сей
час соревнования. Для маль
чишек и девчонок взрослые 
приготовили подарок: побе
дителям лагерных турниров 
вручаются «олимпийские» 
медали, изготовленные на 
заводе.

— Я сам тяготею к лыжным 
гонкам, — говорит Валерий 
Николаевич. — Г. Шаламов — 
легкоатлет, футболист, в 
сборной облсовета ДСО 
«Урожай» долго выступал по 
нескольким видам спорта. 
В. Сапегин — тоже легкоат
лет. У ребят есть выбор, 
чему учиться.

Кроме спортзала, у техни
кума есть еще стадион, лыж
ная баз^. Но преподаватели 
знают: нужно увеличивать 
базу. Иначе успехи сегодняш
ние станут вчерашними. По
этому решено строить еще 
один стадион, поближе к об
щежитию. В техникуме раз
вивают волейбол и баскетбол, 
лыжи и стрельбу, легкую ат
летику и шахматы, футбол и 
настольный теннис, но нужно 
«поднимать» еще и биатлон, 
и борьбу, и бокс, да и дру
гие дисциплины, ведь в райо
не проходят состязания по 
16 видам спорта.

Выпускникам техникума ра
ботать в лесу мастерами- 
лесозаготовителями, специа
листами лесного хозяйства, 
механиками - деревообработ- 
чиками. 800 учащихся в техни
куме, почти все приехали с 
лесопунктов, где трудятся их 
родители, где они родились и 
выросли. Нелегкая это про
фессия — мастер леса. Она 
требует, помимо профессио
нального умения, еще и не
заурядного здоровья. Поэто
му так любят в Талицком ле- 
сотехникуме спорт и считают 
его равным среди других 
учебных дисциплин.

Л. ВЛАДОВ.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ 
КАНДИДАТА
В ОЛИМПИЙСКУЮ 
СБОРНУЮ СССР

«БАРЬЕРЫ»
Обладатель золотой медали юниоров, а затем выиграл и 

Всемирной Универсиады, чем- «взрослый» чемпионат СССР, 
пион и рекордсмен СССР, по- Бег на 110 метров с барьера- 
бедитель многих соревнова- ми стал с той поры для Ан- 
ний — таков спортивный «пас- дрея профилирующим видом, 
порт» легкоатлета Андрея раньше он с успехом выступал 
Прокофьева. Студенту Сверд- в «гладком» спринте — в 1977 
ловского сельскохозяйствен- году впервые выполнил нор
ного института всего 21 год, матив мастера спорта на 
а на его «боевом» счету уже стометровке — 10,3 сек. 
столько громких титулов. Пра- Особенно бурным был для 
во, спортивная судьба Про- Прокофьева предолимпийский 
кофьева ярка и удивительна, сезон. Выступая в состязаниях 
Еще в сезоне Монреальской розыгрыша Кубка СССР, он 
Олимпиады вряд ли кто знал установил высшее мировое до- 
имя легкоатлета из спортклу- стижение в беге на 60 мет- 
ба «Факел», а уже в следу- ров — 7,54 сек. А в традици- 
ющем году он выступал в До- онном матче сборных Моск- 
нецке на чемпионате Европы вы, Ленинграда, РСФСР и 
среди юниоров в эстафетном Украины свердловский легко- 
^erSA^^1^ метР°в. Спустя атлет повторил всесоюзный 
год Андрей Прокофьев вновь рекорд в барьерном беге на 
заявил о себе, но уже в дру- 110 метров— 13,3 сек., но, ко- 
гом амплуа барьерном беге нечно, самой главной награ- 
на 110 метров. Причем уди- дой сезона была для моло- 
вил многих специалистов, еде- дого спортсмена серебряная 
лав победный дубль: стал сна- медаль VII летней Спартакиа- 
чала чемпионом страны среди ды народов СССР, завоеванная

«Олимпиаде-80 — восемьдесят тысяч километров!». С таким 
почином выступили спортсмены Свердловского ювелирного за
вода. В 1978 году велопробегом Свердловск—Москва был от
крыт счет на «олимпийском спидометре» свердловчан. Нынче 
планы заводских спортсменов близки к завершению: в различ
ных соревнованиях при сдаче норм комплекса ГТО они про
ехали, пробежали, проплыли уже более шестидесяти пяти ты
сяч километров.

И вот новый велопробег, который завершит «олимпийскую 
дистанцию». Маршрут пробега: Свердловск — Уфа — Куйбы
шев — Тольятти — Саратов — Волгоград.

Победители соревнования «Олимпиаде-80 — восемьдесят ты
сяч километров!» получат путевку в олимпийскую Москву.

НА СНИМКЕ: стартуют спортсмены Свердловского ювелирно
го завода — участники велопробега Свердловск — Волгоград.

Фото В. ЧЕКАЛИНА.

ОЛИМПИАДЫ 
В МАРКАХ

|П ОДНИМАНИЕ тяжестей 
■ ■ как средство развития 

силы было известно в глубо
кой древности. Отсутствие 
специальных снарядов воспол
няли валуны, бревна, мешки с 
зерном... Легендарный борец 
античной Эллады — шести
кратный олимпийский чемпион 
Милон из Кротона для 
наращивания силы носил на 
плечах быка.

Тяжелая атлетика как вид 
спорта родилась во второй 
половине XIX века и сразу 
нашла многочисленных энту
зиастов в десятках стран ми
ра. В России первый кружок 
тяжелой атлетики был создан 
в 1885 году в Петербурге по 
инициативе поборника физи
ческого воспитания В. Краев- 
ского. Новый вид спорта бы
стро получил признание, и ■ им 
начали заниматься в Москве, 
Киеве, Одессе, Риге, Твери и 
других городах, а в 1887 году 
состоялся первый чемпионат 
России по тяжелой атлетике. 
Однако подлинной массово
сти и мастерства тяжелая ат
летика у нас в стране достиг
ла в годы Советской власти.

В 1896 году тяжелая атле
тика была включена в про
грамму I Олимпийских игр в 
Афинах. Атлеты не были раз
делены на весовые катего
рии. Соревнования проводи-

БОГАТЫРИ 
«

лись в поднимании штанги од
ной рукой и двумя руками.

Только 24 года спустя, в 
1920 году, на Играх VII Олим
пиады в Антверпене были вве
дены пять весовых категорий. 
Тяжелоатлеты состязались в 
троеборье — рывок одной ру
кой, толчок одной и двумя ру
ками. Эстонцы А. Нейланд и 
А. Шмидт привезли .на роди
ну золотую и серебряную 
олимпийские медали.

В 1924 году на Играх VIII 
Олимпиады в Париже снова 
произошли изменения в про
грамме соревнований. На этот 
раз штангисты состязались в 
пяти видах — рывке одной и 
двумя руками, толчке одной и 
двумя руками и жиме двумя 
руками. Эстонцы А. Нейланд, 
Я. Калеас и X. Таммер завое
вали одну серебряную и две 
бронзовые медали.

С 1928 по 1972 год на Олим
пийских играх штангисты со
ревновались в классическом 
троеборье — жим, рывок и 
толчок двумя руками.

Олимпийский дебют совет
ских штангистов состоялся в 
1952 году на XV Олимпийских 
играх в Хельсинки. Советские 
атлеты Иван Удодов, Рафаэль 
Чимишкян и Трофим Ломакин 
установили олимпийские ре
корды и привезли домой зо
лотые медали Игр. На олим

им в этом же виде програм
мы легкоатлетических стар
тов.

И в нынешнем олимпийском 
году Андрей Прокофьев по
казывал быстрые секунды в 
состязаниях самого различного 
масштаба.

Представляя кандидата в 
олимпийскую сборную Со
ветского Союза — Андрея 
Прокофьева, нельзя не ска
зать о его наставниках. Десять 
лет назад юноша впервые пе
решагнул порог секции лег
кой атлетики, и заслуженные 
тренеры Российской Федера
ции Б. Семенов и В. Попов за 
это время многое сделали для

ф ШАХМАТЫ

КТО СТАНЕТ МАСТЕРОМ?
Трудно стать мастером 

спорта по шахматам. Так, на
пример, в Свердловске для 
подготовки 10 мастеров (в 
послевоенный период) по
требовалось 30 лет. Для срав
нения: в городах Урала и Си
бири — Челябинске, Омске, 
Новосибирске — число ма
стеров не превышает пяти
восьми, в других городах их 
вообще единицы. Первому 
из свердловчан, Г. Иливицко- 
му, звание мастера спорта 
было присвоено в 1947 году. 
Затем мастерами стали Г. Ба- 
стриков, Н. Рашковский, 
О. Аверкин, С. Юферов, М. Со
ловьев, А. Терентьев, В. Гро
хотов, А. Лысенко, и послед
ним получил это звание в 
1975 году С. Фокин.

Мы не учитываем тех, кто, 
пройдя шахматную школу во 
Дворце пионеров, покинул 
родные пенаты и мастерский 
норматив покорил уже в 
других городах: А. Глотов — 
в Москве, А. Глянец — в Ле
нинграде, Л. Шевелев — в 
Риге, Д. Лапенис — в Виль
нюсе. Кстати, Д. Лапенис те
перь—гроссмейстер ФИДЕ, а 
Н. Рашковскому звание грос
смейстера должно быть при
своено на ближайшем очеред
ном конгрессе ФИДЕ.

Сейчас в Свердловске пять 
мастеров: Г. Иливицкий, А. Те
рентьев, М. Соловьев, А. Лы
сенко и С. Фокин. Кто же из 
70 свердловских кандидатов 
в мастера сможет преодолеть 
мастерский рубеж? Число 
претендентов не так уж ве
лико, хотя способных шахма
тистов у нас немало. Видимо, 
одних способностей, чтобы 
стать мастером, недоста

пийском помосте Мельбурна 
наши штангисты добились но
вого успеха: Игорь Рыбак, 
Федор Богдановский и Арка
дий Воробьев поднялись на 
высшую ступень пьедестала 
почета.

Победная традиция совет
ских штангистов была про
должена на Играх XVII 
Олимпиады в Риме: чемпиона
ми стали Евгений Минев, 
Виктор Бушуев, Александр 
Куринов, Аркадий Воробьев и 
Юрий Власов. В Риме резко 
сдали свои позиции штангисты 
США, на олимпийском помо- 
сте появились сильные атлеты 

того, чтобы природный талант 
молодого спортсмена ^засвер
кал».

...В нашей стране в послед
ние годы появилось немало 
отличных мастеров барьерного 
бега. Все они в канун Олим
пиады в хорошей спортив
ной форме, горят желанием 
выступить в составе сборной 
команды Советского Союза на 
Олимпийских играх. По праву 
мечтает об этом и свердлов
чанин Андрей Прокофьев.

В. ИВАНОВ.

На снимке: Андрей ПРО
КОФЬЕВ.

Фото Ю. ПОДКИДЫШЕВА.

точно, ведь, к примеру, да
же такие сильные шахматисты, 
как В. Стрекаловский и 
Б, Мень, в свое время не ста
ли мастерами.

В этом году штурмовать 
мастерокую высоту будут 

22-летние рабочий Уралмаша 
Ю. Титлянов и студент СИНХа 
А. Ваулин. Недавно в Чебок
сарах завершился полуфинал 
первенства ЦС ДСО «Труд». 
Дебют молодого уралмашев- 
ца был исключительно уда
чен: опередив восемь масте
ров, Ю. Титлянов занял чет
вертое место и вышел в фи
нал. В финале, который со
стоится в сентябре в Иркут
ске, будет установлена норма 
для присвоения звания масте
ра спорта. Также осенью в 
первенстве Госсовета ДСО 
«Буревестник» выступит
А. Ваулин.

Среди претендентов на «по
вышение» в звании можно на
звать студента УПИ В. Авде
енко, члена сборной ЦС ДСО 
«Труд», ассистента Сверд
ловского горного института 
В. Харламова, выступавшего в 
полуфинале чемпионата
РСФСР, и, быть может, при
зера первенства РСФСР 
среди мальчиков 15-летнего 
Е. Рагозина. Но им еще надо 
завоевать право играть в тур
нирах с мастерской нормой.

Кто же все-таки откроет 
второй десяток свердловских 
мастеров?

В. МЕЛЬНИКОВСКИЙ, 
зам. председателя 

областной 
шахматной 

федерации.

из Польши, Японии, Болга
рии.

В олимпийском Мюнхене 
соревнования тяжелоатлетов 
проходили под знаком спор
тивного соперничества команд 
СССР и Болгарии. Олимпий
скими чемпионами стали со-' 
ветские атлеты Мухазбек Кир- 
жаков, Яан Тальтс, Василий 
Алексеев. Также три золотые 
медали завоевали спортсмены 
Болгарии.

Полную и безраздельную 
победу одержали штангисты 
СССР на Играх XXI Олим
пиады в Монреале. Они завое
вали семь золотых олимпий
ских медалей. Победителями 
стали Александр Воронин, 
Николай Колесников, Петр 
Король, Валерий Шарий, Да
вид Ригерт, Юрий Зайцев и 
Василий Алексеев.

За время, прошедшее с 
прошлой Олимпиады, многое 
изменилось в мировом спор
те. Появились новые имена в 
командах Болгарии, Кубы. 
Значительно обновилась и на
ша команда. Ушел из боль
шого спорта самый сильный 
человек планеты — Василий 
Алексеев. Найдется ли ему до
стойная замена?

Ждать осталось недолго.
А пока — о филателистиче

ских реликвиях разных лет, 
посвященных «железной игре».

НАЧИНАЕТСЯ
ХОККЕЙ...

Совсем незаметно подошла 
пора вновь заговорить о хок
кее—команды мастеров нашей 
области в первой половине 
июля приступают к планомер
ной и разнообразной подготов
ке к новому сезону. Сегодня 
мы представляем ледовую дру
жину свердловского СКА.

В прошлом сезоне армей
ские хоккеисты добились боль
шого успеха — победив в спо
ре команд восточной зоны вто
рой лиги, они завоевали право 
выступать в первой лиге. Ус
пех этот важен для команды 
еще и потому, что в его дости
жении армейские хоккеисты 
сумели создать монолитный, 
дружный коллектив, который 
к концу турнира выступал уве
ренно, имел три равноценных 
состава, способных умело 
строить борьбу, чтобы добить
ся нужного результата. В ос
новном состав команды сохра
нился и на предстоящий се
зон.

В руководстве хоккейной 
команды изменений не произо
шло. Начальником ее является 
Р. Я. Шейерман, старшим тре
нером — И. А. Савиных, тре
нером — Б. И. Жиборкин. Им 
помогают в работе: админист
ратор И. М. Король, врач Е. С. 
Вещев.

Армейцы начинают подго
товку к сезону, имея в своих 
рядах четырех вратарей, при
чем все они хорошо известны 
любителям хоккея. Это вете
ран коллектива Геннадий Ша
повалов, человек, очень попу
лярный в команде, много сде
лавший для ее становления; 
Николай Никонцев — воспи
танник свердловского хоккея, 
выступавший одно время за 
«Автомобилист», а последние 
месяцы игравший в ленинград
ском СКА; Сергей Метелев, 
который провел минувший се
зон в армейском коллективе 
(он из пермского «Молота»), и 
самый молодой голкипер ар
мейцев Юрий Волошин, он на
чал путь хоккеиста в Сверд
ловске и в минувшем чемпио
нате выступал в рядах сверд
ловского СКА.

В защите играют: Владимир 
Минин, Андрей Басалгин, Але
ксандр Жуков, Сергей Слобо
дин, Эдуард Бойко, Юрий Не- 
чепуренко — все они высту
пали в команде., В ходе чем
пионата в коллектив пришел 
Анатолий Коростин, который 
играл ранее в Караганде. Сей
час вернулся в коллектив из 
тюменского «Рубина» Але
ксандр Болдырев, призваны в 
армию Николай Шаршуков,. 
выступавший за «Строитель» 
из Темиртау, и воспитанник 
свердловского хоккея Сергей 
Плетнев.

Самое большое пополнение 
получила линия нападения. Из 
«Строителя» (Темиртау) при
шел Сергей Колесников, из 
свердловского «Автомобили

ста»—Николай Ярцев и Сергей 
Михайлов, из нижнетагильско
го «Спутника» — Сергей Зем
цов (все трое выступали в 
юношеской команде Сверд
ловской области, ставшей при-

Вот марка из первой олим
пийской советской серии 1957 
года. На ней без труда можно 
узнать нашего земляка — 
свердловчанина Аркадия Во
робьева. Выдающийся совет

ский спортсмен, двукратный 
олимпийский чемпион, чемпион 
Европы, многократный чем

пион СССР, ныне доктор меди
цинских наук, профессор Ар
кадий Никитович Воробьев — 
обладатель уникального ре
корда по количеству завое
ванных спортивных трофеев.

На марке Республики Воль
та изображен замечательный 
советский спортсмен, олим

В ИЮЛЕ
зером IV зимней Спартакиады, ' 
народов СССР), из пермского 
«Молота» в коллектив вли-„ 
лись Олег Гаякин и Констан®! 
тин Курочкин, из челябин
ского «Металлурга» — Вяче
слав Боровиков и из команды 
Кургана, выступающей в 
классе «Б», — Виталий Поля
ков. Вместе с ними на лед 
выйдут уже прошедшие школу 
армейской команды Александр 
Щетеииков, Владимир Ажи- 
мов, Александр Борисов, 
Александр Каськов, С.ергей 
Доможиров, Евгений Гуров, 
Юрий Фирсанов и Валентин 
Арзамасов.

Таков состав армейской ле
довой дружины уральцев. Он 
многочислен — к тренировкам 
приступают тридцать спорт
сменов. По поводу определе
ния тех хоккеистов, которые 
будут выступать в основном 
составе, старший тренер 
команды И. А. Савиных отме
тил:

— Естественно, что право 
выступать за клуб будет пре
доставлено в основном тем иг
рокам, которые вывели коман
ду в первую лигу.

В прошлом году наш кол
лектив характеризовала высо
кая сознательность его членов, 
четкая игровая дисциплина. 
Это те качества, на которые 
мы будем делать ставку и 
сейчас. Но переход в более 
высокий класс ставит перед 
нами и новые задачи. В част
ности, мы с первых же дней 
подготовки будем обращать 
особое внимание на силовое 
единоборство, так как коман
ды первой лиги исповедуют 
более жесткую игру.

Хотелось бы отметить, что 
в минувшем сезоне успех нам 
принесла игра в атакующий 
хоккей. Мы не думаем отказы
ваться от этого стиля и 
нынче.

Что же касается задачи, 
стоящей сейчас перед коман
дой, то она довольно слож
ная — добиться такого места, 
которое обеспечило бы коман
де возможность без переигро
вок сохранить за собой право 
играть в первой лиге. А для 
этого нужно занять, как ми
нимум, десятое место.

Сейчас команда армейцев 
приступила к первому этапу 
подготовки к предстоящему се
зону. На своей базе в Балты- 
ме хоккеисты начали занятия 
по общефизической подготовке. 
С начала августа они вый
дут на лед. Уже 20 августа 
для свердловских армейцев 
начнется первый официальный 
турнир сезона — в Волго
граде пройдет чемпионат Во
оруженных Сил. В сентябре 
уральские армейцы примут 
участие в турнире команд 
первой лиги, который пройдет 
в Новосибирске.

Первые игры чемпионата 
свердловские армейцы прове
дут на своем льду: 25 и 26 
сентября они принимают 
ижевскую «Ижсталь», а 29 и 
30 сентября — пермский «Мо
лот».

Н. БОРИСОВ.

пийский чемпион Яан Тальтс, 
Им установлен 41 мировой ре
корд.

На почтовом блоке острова 
Гаити нарисован Василий 
Алексеев — двукратный 
олимпийский чемпион, устано
вивший 80 мировых рекордов 
и первым преодолевший ше
стисоткилограммовый рубеж 

в троеборье.
Ю. МУЙЗЕМНИЕК,

М. ЛЕВИН.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 5
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Весенние игры». 

Детский концерт.
9.15 — Для вас. родители.
9.45 — Больше хороших то

варов.

10.15 — Рассказы о худож
никах. А. Саврасов.

11.00 — Завтра — День ра
ботников морского и речного 
флота. В передаче принимает 
участие министр речного фло
та РСФСР Л. В. Багров.

11.15 — Советы и жизнь.
11.45 — Экран собирает дру

зей.
12.30 — Тираж «Спортлото».
12.45 — Сегодня — Между

народный день кооперации. В 
передаче принимает участие 
председатель правления Центр- 
союза СССР А. А. Смирнов.

13.15 — Концерт, посвящен
ный Международному дню коо
перации.

14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — Фильм — детям. 

«Бронзовая птица». Художест
венный фильм. 3-я серия.

15.20 — Наш адрес — Совет
ский Союз.

16.00 — «Очевидное — неве
роятное».

17.00 —- Концерт артистов 
балета.

17.35 — Беседа политиче
ского обозревателя Ю. А. Ле- 
тунова.

18.05 — Программа мульт
фильмов.

18.35 — Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

19.20 — Премьера фильма- 
спектакля театра имени Евг. 
Вахтангова «Великая магия». 
Автор — Э. де Филиппо.

20.30 — «Время».
21.05 — Продолжение филь

ма-спектакля «Великая магия».
22.25 — Цыганские песни в 

исполнении В. Вишневской.
23.00 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
11.00 — МОСКВА. «Доказа

тельство от противного». Доку
ментальный телефильм.

11.30 — Наш сад.
12.00 — Русская речь.
12.30 — Музыкальная про

грамма «Утоенняя почта».
13.05 — Шахматная школа.
13.35 — Телестадион.
14.05 — Человек и закон.
14.35 — Чемпионат СССР по 

велоспорту.
15.00 — На арене цирка.
15.45 — «Знай и умей». Пе

редача для юных техников.
16.30 — Свердловск. Новости.

16.40 — Уральские посидел
ки.

17.25 — МОСКВА. М. Горь
кий. «Дачники». Фильм-спек
такль МХАТ им. М. Горького.

20.15 — «Здоровье».
21.00 — «Жизнь моя —• опе

ра». О творчестве солистки Ле
нинградского театра оперы и 
балета * им. С. М. Кирова на
родной артистки СССР И. Бо
гачевой.

22.00 — Свердловск. Новости
22.15 - МОСКВА. Междуна

родные соревнования на при- 
зы братьев Знаменских.

23.00 — С. Рахманинов. Тре
тья симфония.

23.40 — «День первый, день 
последний». Художественный 
телефильм.

ИК
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. ИСТОРИЯ 
ОДНОЙ ЛЮБВИ 

5-VII в 10 ч. 30 м. БЕМБИ
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Отель «У по
гибшего альпиниста».

СОВКИНО — Дикая охота 
короля Стаха.

УРАЛ — Сталкер (две се
рии). Белые волки. В зале 
документальных фильмов: 
Зачем бабируссе клыки? 
Салют, Олимпиада!

ТЕМП — Посвящается 
Стелле.

САЛЮТ — Полосатый 
рейс. Пограничный пес 
Алый.

ЭКРАН — Пограничный 
пес Алый.

СТРЕЛА — Пророн, золо
то и трансильванцы.

5—в июля по области ожидается переменная облачность, 
преимущественно сухо. Ветер юго-западный. 5—10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью 12 — 17 градусов теп
ла, днем 22—27, местами до 32.

БУРЕВЕСТНИК — При
ключения Али-Бабы и соро
ка разбойников (две серии).

ЗНАМЯ — Викинги. Сиби- 
риада (1 и 2-я серии).

СОВРЕМЕННИК — Про
гулка, достойная мужчин.

ЗАРЯ — Викинги.

Редактоп — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей н инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел иомеомольсиой жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 
портивныи — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи—58-93-89, Отдел культуры—51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37, Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспон

дент — 51-38-28.

620219 Свердловск, ГСП 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция газеты 
«На смену!».

НС...20456 Заказ № 5751 Тип. изд-ва «Уральский рабочий», р. Свердловск, проспект Ленина, 49. Индекс 53800. Тираж 155.000.


